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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
200 ANOS
Faltando pouco mais de 80 dias para o aniversário de
São Sebastião do Paraíso, o presidente da Câmara,
Lisandro Monteiro anuncia solenemente que por parte
do Legislativo está sendo criada uma comissão para
coletar ideias, transformar em projeto e colocar em
prática sobre os 200 anos da cidade. Antes tarde do
que nunca e fica a expectativa de que boas iniciativas
possam ser tomadas. Segundo ele outros membros
da casa vão integrar outra comissão em conjunto com
o Executivo para tratar da mesma questão. Faremos
nossa parte aqui, disse Lisandro.

ROTATÓRIA
Ofício da concessionária AB Nascentes das Gerais
recebido na Câmara Municipal de Paraíso referente a
reivindicação do vereador Luiz Benedito de Paula, in-
forma que não há previsão para o atendimento do plei-
to. O pedido é para que seja construída uma rotatória
na altura do km 1,8 da BR-491 possibilitando o acesso
aos bairros como Alto Bela Vista, por exemplo, evitan-
do que os motoristas tenham que fazer longos deslo-
camentos para o retorno. Segundo o vereador há de
se aproveitar o momento das obras de duplicação do
trecho anunciada para que se implante a rotatória o
que poderá ser inviável ou muito mais caro futuramen-
te É aguardar para ver e usar o poder de convenci-
mento dos gestores do serviço.

DECEPÇÃO
A vereadora Maria Aparecida Cerize Ramos se disse
decepcionada com a informação de que o SESC Mi-
nas pretende devolver ao município a área da Praça
de Esportes Castelo Branco, desistindo da implanta-
ção da unidade no município. Ela e demais colegas de
Legislativo chegaram a participar de reunião com diri-
gentes do SESC em Belo Horizonte onde tiveram
acesso aos projetos considerados como lindíssimos,
mas que aparenta não sair do papel. Devido a cláusu-
las de segurança ainda há a possibilidade de retroação
ao município. Resta saber se haverá compensação
financeira pelas edificações destruídas e colocadas no
chão, uma vez que só a restituição do terreno não de-
verá ser aceita pela municipalidade.

DETONARAM
Para o Jornal do Sudoeste a possível devolução da
área pelo SESC a Prefeitura não é novidade. Em mais
de uma oportunidade um funcionário do SESC enca-
minhou informações e o Jornal do Sudoeste publi-
cou que a questão vinha sendo empurrada com a bar-
riga, pois algumas unidades foram estavam sendo
desativadas, inclusive na capital, e diretores não de-
monstravam a menor intenção em efetivar a constru-
ção em Paraíso. Detonaram o que estava pronto, um
patrimônio da cidade. Será que vai ficar o dito pelo não
dito?

REABILITAÇÃO
É de autoria da vereadora Maria Aparecida Cerize Ra-
mos a indicação ao Executivo para a criação e implan-
tação de um centro de reabilitação para pessoas que
foram acometidas pela Covid-19. Cidinha que é chefe
do setor de Fisioterapia na Santa Casa de Paraíso, e
conhece do assunto, justifica que a iniciativa que a
maioria dos pacientes acometidos pela doença, prin-
cipalmente os que foram hospitalizados e passaram
pela Unidade de Tratamento Intensivo (UTI) necessi-
tam de atendimento por uma equipe multidisciplinar que
poderá ajudar na recuperação das várias sequelas
herdadas pelos pacientes, afetados físicos e psicolo-
gicamente. Enfatiza ser importante criar um fluxo e
fortalecimento para atender estas pessoas, neste
momento com prioridade e posteriormente destinada
a outras fatias da população necessitada.

REIVINDICAÇÕES
O cidadão Renato Henrique Barbosa fez uso da Tribu-
na Livre da Câmara Municipal na noite de segunda-
feira,2 de agosto. Ele reivindicou a implantação em
Paraíso do auxílio municipal para famílias necessita-
das. Henrique cita que inúmeras pessoas perderam o
emprego e estão sem renda até mesmo para neces-
sidades básicas.

ABATIMENTO
Renato pediu abatimento de valores nas contas de
água, luz e IPTU para aqueles que encontram nestas
condições de vulnerabilidade. Ainda reivindicou o adia-
mento da volta às aulas apontando um risco maior a
todos os envolvidos, além de maior índice de vacina-
ção. Segundo o jovem o município vai receber verba
de R$ 5 milhões sem destinação obrigatória e poderia
destinar a verba para esta necessidade.

AUDIÊNCIA PÚBLICA
São Sebastião do Paraíso realizará na próxima sexta-
feira,6, a partir das 9 horas da manhã no Teatro Muni-
cipal Sebastião Furlan, audiência pública para a apre-
sentação do Plano Intermunicipal de Gestão Integrada
de Resíduos Sólidos. Deverão participar representan-
tes de Cássia, Capetinga, Fortaleza de Minas, Jacuí,
Itamogi, Pratápolis, Monte Santo de Minas, São Tomás
de Aquino e Paraíso, que são consorciadas. O plano
foi elaborado a parir de estudos e análises da situação
de cada cidade envolvida onde foram detectadas as
necessidades e indicadas as soluções corresponden-
tes de forma a pautar as políticas públicas a serem
desenvolvidas nesta área nos próximos anos.

ASSUNTO DELICADO
A questão tem que ser muito bem avaliada, e é da
máxima importância que representantes da comuni-
dade participem da audiência, principalmente aqueles
que se dedicam e têm vivência com questões
ambientais, profissionais na área. Certamente será
levado em conta nos mínimos detalhes, a atual situa-
ção do aterro sanitário e a prospecção em se receber
resíduos de municípios vizinhos.

A MONTANHA PARIU UM RATO
OPINIÃO

Guilherme da Cunha

Em 09/03/2020, o presidente Bolsonaro afirmou pos-
suir provas de que as eleições de 2018 haviam sido
fraudadas e que ele deveria ter vencido no 1º turno. O
Livres, movimento político liberal do qual faço parte,
apresentou interpelação judicial para que essas pro-
vas fossem exibidas, mas segue sem resposta até hoje.
Em 07/07/2021, o presidente afirmou que também hou-
ve fraude nas eleições de 2014 e que era para Aécio
Neves ter saído vencedor.

Na última quinta-feira, dia 29/07, o presidente con-
vocou a imprensa para cobrir a live que faz semanal-
mente, mas com a condição de uma transmissão ao
vivo, sem cortes. Afirmou que apresentaria provas de
fraudes nas eleições. Criou-se uma montanha de ex-
pectativas. Veio a live e a montanha, cujo pico era tão
alto, pariu um rato.

O presidente Bolsonaro admitiu não ter provas de frau-
des nas eleições. Faltou admitir que mentiu quando afir-
mou tê-las. Em lugar disso, o que se viu foi uma longa
fala com mais mentiras e teses conspiratórias embasadas
em vídeos montados de whatsapp e em planilha com um
já demonstrado erro de fórmula, que não se sabe se foi
fruto de má-fé ou incompetência de quem a fez.

Perícias de vídeo e das próprias urnas demonstram
que não houve urna recusando voto em 2018, nem
autocompletando número ou finalizando votação antes
de confirmação pelo eleitor. A urna eletrônica é usada

em 46 países e o sistema é auditável. Desde 2009 o
modelo de urna de 1996 já nem está mais em uso, per-
manecendo igual apenas o design. A apuração é públi-
ca e ocorre em cada seção eleitoral com a impressão e
divulgação dos boletins de urna, que podem ser manu-
almente somados por qualquer cidadão para conferir a
totalização eletrônica do TSE.

Queremos eleições mais seguras e cada vez mais
transparentes e auditáveis, mas as mentiras do presi-
dente só prejudicam essa discussão.

Além de prejudicarem um debate importante, as men-
tiras do presidente são também perigosas. As afirma-
ções de fraude foram apresentadas como argumento
para defender o voto impresso e ele próprio e um gene-
ral que compõe seu governo fizeram afirmações públi-
cas que se não houver voto impresso não haverá elei-
ções ano que vem. Não explicaram se com isso queriam
dizer que em 1º de janeiro de 2023, quando acabasse o
atual mandato presidencial e dos governadores, e em
1º de fevereiro de 2023, quando acabasse o dos depu-
tados, o Brasil ficaria sem presidente, governadores,
Congresso e Assembleias, ou se ele pretende se
eternizar no poder prorrogando seu mandato sem elei-
ções, em um verdadeiro golpe de Estado. Tudo leva a
crer que trabalhe com a segunda - e golpista - opção.

(Hoje em Dia, 02/08/2021).
Guilherme da Cunha - Advogado pós-graduado em Direito

Tributário e deputado estadual, coordenador da Frente
Parlamentar pela Desburocratização.

FAVELA DENTRO
da favela II

Um olhar triste, crítico e
humano para o que acontece
dentro das favelas. Eu sim-
plesmente não conheço fave-
la na sua integridade, a não
ser via mídia e comentários
em jornais e revistas. Mas dá
para perceber diferentes ân-
gulos de visão especiais na
sua funcionalidade.

Comunidade mantém
bolsões de extrema pobreza,
(para dentro). Vivem em bar-
racos de madeira e sem ba-
nheiro. E pior, num amonto-
ado de seres humanos. Como
deve ser triste. Apesar de
acharmos que vivendo pró-
ximos de belas paisagens e
edificações, as coisas mu-
dam.

Qual nada! É triste mes-
mo. Mas as favelas crescem
cada vez mais, como já di-
zia a música Pop Rock dos
Titãs: “Miséria é miséria em
qualquer canto. Riquezas são
diferentes: índio, mulato,
preto, branco. Miséria é mi-
séria todos sabem usar os
dentes”.

(Os de fora), aqueles
moradores que saem e só
voltam após praticarem todo

tipo de agressão à socieda-
de, deitam e rolam nos bair-
ros dos centros urbanos.
Sabe-se que em determina-
das comunidades, há cerca
de mais de 10% dos mora-
dores, em invasão, sem luz
própria, usam as dos outros,
água ou esgoto. Condições
urbanas que, segundo Mar-
celo Ribeiro, do Observató-
rio das Metrópoles do IPPUR
– Instituto de Planejamento
Urbano/UFRJ – em geral,
reforçam a situação de misé-
ria.

É um ciclo vicioso. As
más condições urbanas con-
tribuem para a situação de
miséria, e a miséria empurra
as pessoas para lugares onde
as condições urbanas são pi-
ores. E daí para frente, todo
mundo já sabe. E sabemos
ainda como é bom e agradá-
vel viver em cidade como
Jacuí.

Fernando de Miranda Jorge

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com
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 O VENCEDOR
Quer vencer na vida?
Tenha compromisso social.
Doe-se, pense no irmão
Pra carreira, doar-se é essencial.

Para vencer não basta
Fazer pós graduação
Ou uma tese defender
é  necessário agir com o coração.

Para vencer é preciso ser solícito
exagerar o todo, estar em estado
de alerta, sem egocentrismo
e lutar contra o individualismo.

Para vencer, tenha sede de sonhos
Tenha uma visão holística, conciente
quem não sabe doar para a sociedade
não saberá doar para ao ser querer de verdade.

Bernadete Aguiar. Membro Efetivo da APC

LIONS CLUBE
CULTURAL

No silêncio destas madru-
gas frias, enquanto muitos têm
uma cama bem limpa e quen-
te, outros irmãos, morrem de
frio pelas calçadas.

Nestas madrugadas frias,
a que os moradores de rua,
sentem, só eles podem expe-
rimentar.

Não é apenas o frio, mas
também a fome e o abando-
no, por todos nós.

Acomodados no conforto,
muitos não conseguem ter
empatia, pelos moradores de
rua, e nem em pensamento
conseguem entender, o que
eles sentem nestas madruga-
das frias!

A dor do abandono, deve
ser pior do que o frio destas
noites de inverno!

O frio, a fome, a doença, o
desprezo e a solidão, muitas

• Dos Leitores •
Silêncio destas madrugadas

vezes, fazem os moradores de
rua, preferirem a morte. Para
eles, a morte deve doer me-
nos!...

Muitos moradores de rua,
nestas noites frias, o que con-
seguem de seus companheiros
de jornada, é um pouco de
bebida alcoólica. Assim sen-
do ficam anestesiados, quan-
do não morrem!

Se nós, passarmos por lá,
e presenciarmos esta triste
cena, logo vamos dizer: É um
alcoólatra! Assim seguimos
nosso caminho, sem olharmos
para trás!...

Como pecamos!... Como
enfrentarmos o rosto de Je-
sus, quando chegar nossa
hora?

Talvez ainda há tempo!...
Pensemos nisto!...

Marene Lizareli Paes
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Uma força-tarefa foi criada
pela Emater-MG (Empresa de
Assistência Técnica e Extensão
Rural de Minas Gerais), empre-
sa vinculada à Secretaria de
Estado de Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento (Seapa),
em apoio à busca de soluções
para as perdas ocasionadas
pelas geadas que vêm atingin-
do Minas Gerais. Em São Se-
bastião do Paraíso o levanta-
mento segue sendo realizado
com visitas nas lavouras com
estimativa de 25% da área plan-
tada do município tenha sido
afetada. Além dos técnicos re-
gionais da empresa, equipes do
programa Certifica Minas Café
e de coordenadores regionais
reforçam o mutirão.

O Governo de Minas anun-
ciou que fará laudos sobre a
extensão dos estragos, para
auxiliar os agricultores famili-
ares afetados pelas geadas a
superarem esta situação de
emergência. De acordo com a
Emater-MG, a produção dos
históricos a pedido de agricul-
tores e prefeituras será feita
gratuitamente como forma de
ajudar a mitigar os prejuízos
causados aos pequenos produ-
tores, enquanto os médios e
grandes precisarão pagar pelo
serviço. O mapeamento da
amplitude das lavouras afeta-
das pela geada não incluirá so-
mente o café, produto mais
atingido, mas também a oleri-
cultura, fruticultura, floricultu-
ra e as pastagens.

A isenção da cobrança dos
laudos para os agricultores fa-
miliares atingidos por geadas
vai até 30 de setembro de 2021.
Os laudos são importantes para
que os produtores afetados,
que tiveram acesso ao crédito
rural, possam agora ter acesso
ao seguro agrícola, à renegoci-
ação de suas dívidas e, tam-
bém, no caso dos cafeiculto-
res, para aqueles que busquem
recursos das linhas de financi-
amento ao amparo do Fundo
de Defesa da Economia Cafe-
eira (Funcafé). A Emater tam-
bém tem atuado junto aos pre-
feitos com informações das
atividades agropecuárias, que
são essenciais para a decreta-
ção do estado de calamidade ou
emergência, neste momento de
extrema dificuldade.

De acordo com a Emater o
café é um produto importante
para a economia de mais de 463
municípios mineiros. O levan-
tamento sobre as geadas recen-
tes envolveu 194 municípios e,
desses, 167 tiveram incidência
em algum nível de impacto nes-
ta cultura. O Sul de Minas foi
a região mais atingida, com
77,8% de todos os municípios

Lideranças da região par-
ticiparam na noite de sexta-
feira,30, no salão nobre da
Expoita, em Itamogi, de reu-
nião promovida pela Prefeitu-
ra e o Sindicato Rural, com
os produtores de café e de
outras culturas na região. Par-
ticiparam o prefeito Ronaldo
Dias; o vice-prefeito, José
Carlos da Silva; o presidente
da Câmara, Marcos Benedito
dos Santos que foram os an-
fitriões. Também estiveram
presentes os prefeitos Mar-
celo Morais (Paraíso), Ricar-
do Sobrinho (Santo Antônio
da Alegria -SP), além dos de-
putados federais Emidinho
Madeira, Odair Cunha; e o de-
putado estadual Antônio Car-
los Arantes. Ainda marcaram
presenças o presidente do Sin-
dicato Rural de Itamogi, An-
tônio Francisco de Paula e o
gerente regional da Ema-ter,
William Guilherme de Araújo.

Durante o encontro eles
debateram sobre os estragos
causados pelas geadas nas la-
vouras da região e fizeram
apontamentos para a busca
de soluções para os impac-
tos causados. Ainda foram
coletadas assinaturas para
que o prefeito Ronaldo, que
já decretou estado de calami-
dade pública, possa fazer um
levantamento das áreas atin-
gidas para que junto aos de-
putados, a Emater e demais
órgãos competentes, os agri-
cultores sejam representados
perante os governos, aos ban-
cos e as cooperativas para que
soluções sejam encontradas e
que a  agricultura do municí-
pio e região tenha o suporte
necessário.

O prefeito Ronaldo, que
também é agricultor, cobrou
recursos e soluções que pos-
sam amenizar os danos cau-
sados e anunciou a contrata-
ção na próxima semana de
técnicos agrônomos e colo-
cou a Secretaria de Agricul-
tura à disposição para dar
apoio aos agricultores.

O deputado estadual An-
tônio Carlos Arantes se com-
prometeu levar as demandas

Emater estima que geadas atingiram
cerca de 25% dos cafezais de Paraíso

afetados, seguido pelo Triân-
gulo/Alto Paranaíba, que repre-
sentou 21% das lavouras pre-
judicadas, totalizando em tor-
no de 173,6 mil hectares atin-
gidos. São cerca de 9.500 pro-
dutores afetados.

Em São Sebastião do Para-
íso, de acordo com o engenhei-
ro agrônomo João Bosco Min-
to, o estudo continua em an-
damento. “Estamos começan-
do a fazer os laudos sobre as
perdas em um trabalho que ain-
da vai durar mais alguns dias
ou semanas”, observa. Foram
duas semanas em que o muni-
cípio registrou temperaturas
baixas com termômetros regis-
trando dois a três graus, sendo
que em algumas áreas mais
baixas e próximos a leitos de
água a sensação térmica foi
negativa. “Em média, 25% da
área plantada no município foi
atingida no geral, mas isso va-
ria conforme cada região. Ti-
vemos lugares em que lavou-
ras foram afetadas em 40%”,
explica.

João Bosco disse ainda que
o cafeicultor deve aguardar
mais um tempo até a chegada
das primeiras chuvas. “Sim vai
ser preciso perceber mais para
frente as reações dos cafezais
para sabermos quais providên-
cias deverão ser tomadas, se
poda brusca ou não e não se
descarta até mesmo a erradi-
cação das plantas que foram
mais prejudicados”, salienta.

CARTILHA E
ORIENTAÇÕES

A Emater-MG elaborou
uma cartilha para os produto-
res afetados pelas geadas e uma
das principais recomendações,
neste momento de emergência,
é se informar se a área atingida
está coberta por seguro agrí-
cola e não realizar nenhuma
intervenção na lavoura antes da
perícia técnica do profissional
habilitado para avaliar os danos.
No momento, não é indicado
realizar nenhum trato cultural,
como poda, recepa ou erradi-
cação de plantas.

Para facilitar o levantamen-
to dos prejuízos, é interessan-
te elaborar um croqui (dese-
nho), se possível com informa-
ções georreferenciadas dos ta-
lhões e áreas atingidas, além de
registros fotográficos, de pre-
ferência com data. Já os pes-
quisadores da Empresa de Pes-
quisa Agropecuária de Minas
Gerais (Epamig), também vin-
culada à Seapa, divulgaram
material elaborado em parceria
com a Embrapa, que explica
porque as geadas ocorrem e
traz recomendações para o le-
vantamento dos danos e ações
necessárias.

Em Itamogi lideranças regionais buscam
soluções para produtores de café

Sindicato Rural de Itamogi reuniu cafeicultores na
Expoita para debater soluções para o setor

Divulgação

à Assembleia Legislativa de
Minas Gerais e promover uma
audiência pública para que as
demandas sejam discutidas. O
deputado federal Odair Cunha
disse que disponibilizará uma
emenda de R$150.000 para
que a Prefeitura de Itamogi au-
mente o número de agriculto-
res contemplados com o pro-
jeto de distribuição de adubos.

O deputado federal Emi-
dinho Madeira. presidente da
Frente Parlamentar do Café
disse que buscou todo o apoio
junto ao Ministério da Agricul-
tura e que é necessário levar
as demandas dos agricultores
atingidos de todas as regiões
atingidas de forma conjunta.
“Vamos ajudar a  resolver essa
questão, nós só não podemos
afirmar de que forma vamos
resolver, porque não está em
nossas mãos, dependemos da
ministra, da questão do Fun-
café, que é um fundo que é da
cafeicultura e  para ser melhor
utilizado podemos sentar e dis-
cutir, mas  a nossa primeira
ideia é fazer uma comissão  do
Cerrado, da Alta Mogi-ana, da
Canastra, do Sul e Sudoeste

de Minas  e unir em apenas
uma região”, disse.

O parlamentar completa di-
zendo que não se pode levar a
questão a Brasília de forma
isolada. “Nós não podemos le-
var a questão de cada região
sozinha, nós temos que levar
junto. Nós não podemos ir ao
governo e ao ministério no va-
rejo, temos que ir no atacado
para resolvermos”, assegura.

O deputado Antônio Carlos
Arantes reafirmou que tem
percorrido lavouras em diver-
sas cidades do Estado que so-
freram com as geadas nos úl-
timos 15 dias. Toda a situação
tem sido documentada em
material que será encaminha-
do para as autoridades estadu-
ais e federais mostrando a si-
tuação de cada propriedade.

“Ressaltei ainda que não é
só a geada que vem prejudi-
cando os produtores, temos
que lembrar ainda da seca que
assolou nosso Estado nos úl-
timos dois anos.  De minha
parte assumi o compromisso
de chamar o quanto antes uma
audiência pública na Assem-
bleia Legislativa para alinhar-

mos as ações que faremos
para ajudar o produtor nessa
época tão difícil”, declarou.

O cafeicultor e também
membro do Sindicato Rural de
Itamogi, Nilson David, disse
que o sindicato foi procurado
pelos produtores e então bus-
caram se reunir com as prin-
cipais cooperativas da região.
No entanto, a resposta obtida
pela Cooxupé e a Olam Café é
de que o assunto deva ser tra-
tado de forma individual entre
cada cafeicultores. “A Co-
opercitrus, que é em frente ao
sindicato, até o presente mo-
mento não deu satisfação ne-
nhuma, total descaso com os
produtores de Itamogi, que
inclusive tivemos uma dificul-
dade para protocolar um pe-
dido de reunião. Eles não que-
riam protocolar um pedido de
reunião. Para vocês terem uma
ideia de como a Coopercitrus
está querendo tratar os nos-
sos produtores”, declarou. De
acordo com um levantamento
realizado pela Prefeitura, o pre-
juízo para o munícipio de
Itamogi no próximo ano será
por volta de R$ 25 milhões.

Na manhã de terça-feira (3/
8),representantes do Conselho
Municipal de Desenvolvimen-
to Rural Sustentável (CM
DRS), das secretarias de Meio
Ambiente, Desenvolvimento
Agropecuário, Segurança Pú-
blica, representantes da Câma-
ra Municipal e da Empresa de
Assistência Técnica e Extensão
Rural do Estado de Minas Ge-
rais (Emater), reuniram-se para
debater sobre a necessidade de
melhorar a segurança pública
na zona rural de São Sebastião
do Paraíso, principalmente nes-
te período em que aumenta o
escoamento da produção das
propriedades rurais devido à
safra de café.

Na reunião debateu-se a
importância de aquisição de
equipamentos de segurança
para os produtores, e alter-
nativas acessíveis tantos para
os pequenos quanto aos mé-
dios e grandes produtores.
Entre as propostas, está um
projeto para aquisição de um
equipamento para monitora-
mento das comunidades ru-
rais por meio de câmeras, a
fim de coibir a ação de cri-
minosos.

O projeto vem ao encontro
à dificuldade que existe hoje das
forças de segurança em rela-
ção ao efetivo, tendo em vista
que no município paraisense
são mais de 1.200 quilômetros

Segurança pública na zona rural
de Paraíso é debatida em reunião

de estradas rurais que necessi-
tam de reforços quanto à se-
gurança.

Conforme destaca o presi-
dente do CMDRS, Marcelo
Morais da Silva (Marcelo Cela
Véia), a reunião, bastante pro-
veitosa, serviu para levar de-
mandas das comunidades ru-
rais e debater sobre a seguran-
ça pública na zona rural que,
conforme ressalta, não é ape-
nas um anseio da população,
como também uma preocupa-
ção do Município, que é garan-
tir a segurança dos produtores
rurais, responsáveis por fo-
mentar grande parte da econo-
mia regional.

“O crime na zona rural tem
aumentado, e é uma preocu-
pação do município poder ofe-
recer segurança e tranquili-
dade ao morador dessas co-
munidades. As polícias Civil,
Militar e a Guarda Civil Muni-
cipal têm feito um bom traba-
lho, obtido êxito em desven-
dar alguns desses crimes e dar
uma resposta à população.
Estamos debatendo alguns
projetos para poder ampliar
essa segurança, entre eles o
monitoramento individual das
propriedades e, também, de
pontos estratégicos das comu-
nidades rurais”, ressalta.

Para o secretário municipal
de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Agropecuário, Renan

Jorge Preto, é importante o ali-
nhamento dessas informações
para melhorar a segurança pú-
blica na zona rural e inibir a
criminalidade. “É uma preocu-
pação constante da Prefeitura,
a segurança desses produtores
rurais, principalmente no perí-
odo da safra cafeeira, que mo-
vimenta muito o nosso muni-

cípio. E, não somente na sa-
fra, onde há incidência maior
de roubo e furto, mas também
em outros períodos”, acres-
centa.

O secretário municipal de
Segurança Pública, João Paulo
Alves Bueno, comenta que este
é o início das discussões para
um projeto bem maior que bus-

Videomonitoramento de pontos estratégicos das comunidades rurais é uma das propostas

Bryan Felipe

cará levar mais segurança aos
moradores da zona rural. “O
produtor rural fica muito ex-
posto, principalmente no perí-
odo de safra.

A ideia é desenhar todo
esse projeto, que não ficará
somente no papel, chamar os
produtores rurais para apre-
sentar e firmar parcerias para

conseguir executar, e quanto
maior o número de parcerias
e apoio, mais rápido conse-
guiremos alcançar nossos ob-
jetivos, que é aliar a tecno-lo-
gia à segurança pública, já que
é difícil manter condições pa-
ra vigilância em estradas ru-
rais que há em nosso municí-
pio”, finaliza. (Secom Pref.SSP)
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IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 1000.000 Área comercial, localizada em avenida com grande
movimento, 2.000m2

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,
rua asfaltada

R$ 30 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados,
180m2, rua asfaltada

R$ 45 mil Lote Lot Azulville, com 200m2, um lado murado
rua asfaltada.

R$ 83 mil Lote no Califórnia Garden, com 250m2

PREÇOS R U R A I S
R$ 62 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de

2.250,00m2, com escritura
R$ 180 mil Chácara 2250m2, no Cond.Cachoeiras, casa com

casa de 90m2 de área constr(ótimo acabamento) +
varanda, com alambrado e pomar

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 150 mil Apto no Jd Europa, Condomínio Svarick, 02 qtos,

sala, cozinha, banheiro, lavanderia e 01 garagem
R$ 200 mil Apto Jd Morada do Sol,  03 qtos, sala, cozinha,

 banheiro, lavanderia e 01 vaga de garagem

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 60 mil Casa no São Judas, 01 qto, sala e  cozinha

conjugado, banheiro e  lavanderia coberta
R$ 115 mil Casa no Lot.São Sebastião, reformada, 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro soc., lavand coberta, terreno com
180m2 80% ciment., pega financ.como usada

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha,
banh soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno
250m2.

R$ 130 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,
banh.social, garag

R$ 140 mil Casa Via Mariana, 02 qtos, sala, cozinha,
banh.social, lavanderia garag 01 auto com edícula
de 01 qto, sala, cozinha, banh e lavanderia

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala,
cozinha, banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social, terr 300m2

R$ 180 mil Casa Bairro São Judas, com 103m2 de área coberta,
02 qtos, sala, cozinha, banh social, varanda,
garagem cob, terr. 306m2

R$ 250 mil Casas Vila Helena, nova, 03 qtos(01 suíte), sala,
copa-cozinha, banheiro soc, garag 02 autos ,
lavanderia cob.

R$ 370 mil Casa região central, 02 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro soc, garag 02 autos cob e 01 desc,
lavanderia cob, reformada.

Todos nós tivemos nossos
ídolos quando éramos jovens,
e admito que, no ciclismo, eu
adorava um corredor que era
o antiastro por excelência, tí-
mido, gentil e sóbrio, um cor-
redor capaz de vencer em qual-
quer tipo de aviso que ele me-
recesse mais e que em seu ca-
minho conheceu alguns fenô-
menos reais da bicicleta, pri-
meiro que tudo o Navarro
Indurain, o nome desse atleta
é Gianni Bugno.

Tornou-se profissional em
setembro de 1985 e em 1990
venceu o Giro d’Italia, vestin-
do a camisa rosa da primeira à
última etapa, como só Costante
Girardengo, Alfredo Binda e
Eddy Merckx haviam feito an-
tes dele.

No mesmo ano, ele ganhou
a medalha de bronze no cam-
peonato mundial de Utsuno-
miya. Nos dois anos seguintes,
respectivamente em Estugarda
e Benidorm, obteve o título de
Campeão do Mundo. Em 1991
impôs-se num sprint de quatro
homens com Steven Rooks,
Miguel Indurain e Álvaro
Mejía; no ano seguinte, “pilo-

tado” pelo gregário Giancarlo
Perini, venceu em uma corrida
coletiva.

Ainda em 1990 Bugno ven-
ceu o Milan-Sanremo e o
Wincanton Classic, conquistan-
do também a classificação fi-
nal da Copa do Mundo. Na
Copa ele também venceu a
Clásica San Sebastián de 1991
(com 30 km de fuga solitária)

O senhor das duas rodas

e o Tour de Flandres de 1994
(batendo Johan Museeuw no
final da foto). Depois de ven-
cer a Copa do Mundo em 1990,
ele terminou mais duas vezes
entre os dez primeiros do ran-
king especial, sétimo em 1994
(o ano da vitória em Flandres)
e sexto em 1995 (temporada
com algumas boas colocações
em corridas importantes de um

dia).
Além do Giro d’Italia de

1990, ele venceu outras corri-
das de etapas: o Giro del
Trentino em 1990, o Giro di
Calabria em 1988, a bicicleta
basca em 1991 e o Giro del
Mediterraneo em 1995. No
Tour de France ele venceu se-
gundo lugar na classificação
geral em 1991, atrás de Miguel
Indurain, e terceiro em 1992,
precedido por Indurain e Clau-
dio Chiappucci. Também fez
dele o palco do Alpe d’Huez
por dois anos consecutivos
(1990-1991).

Outras colocações nas cor-
ridas por etapas foram o séti-
mo lugar no Tour de France em
1990, o quarto lugar no Giro
d’Italia em 1991 e o oitavo lu-
gar no Giro d’Italia em 1994.
Ele foi o segundo no Tour da
Suíça em 1992, o terceiro em
1996, o terceiro no Giro del
Dauphiné em 1992 e o segundo
na Vuelta a Burgos em 1991.

Nunca exagerado, Bugno
foi uma referência para o mo-
vimento mundial do ciclismo
ao longo de sua carreira.

MANOLO DAIUTO

Proprietários que tiverem
seus veículos, registrados em
Minas Gerais, roubados ou fur-
tados serão informados sobre
o direito à restituição do valor
pago do Imposto sobre a Pro-
priedade de Veículos Automoto-
res (IPVA).

A ampliação da divulgação
está prevista na Lei 23.858/
2021, sancionada pelo gover-
nador Romeu Zema e publicada
no Diário Oficial no sábado
(31/7). A norma entrará em vi-
gor em 90 dias e depende de
regulamentação por meio de
decreto.

Ao registrar o Boletim de
Ocorrência relatando o fur-
to ou roubo em uma delega-
cia da Polícia Civil de Minas
Gerais (PCMG), a informa-
ção é inserida na base de
dados do Departamento de
Trânsito de Minas Gerais
(Detran-MG) e da Secretaria
de Estado de Fazenda (SEF/
MG).

Porém, a restituição do IPVA
pago não é automática. O pro-
prietário deve fazer o requeri-

Proprietários de veículos roubados
ou furtados serão informados

sobre restituição do IPVA
mento junto à SEF/MG, ane-
xando documentos necessári-
os para a comprovação tanto
do roubo ou furto quanto do
pagamento do imposto.

ATENÇÃO 
Todas as informações so-

bre a restituição já são disponi-
bilizadas no site da Secretaria
de Fazenda, mas a nova lei pre-
vê que o contribuinte deverá ser
diretamente informado sobre
esse direito, entre outras for-
mas, por meio de mensagem
de celular (SMS). 

A informação sobre esse
direito também deverá ser exi-
bida na guia de pagamento do
IPVA e nos sites do Detran-MG
e da SEF/MG. Sobre a guia de
pagamento, a Secretaria de
Fazenda alerta que nenhum
boleto é enviado para o ende-
reço do contribuinte, mas o
documento pode ser emitido no
site da instituição.

Vale destacar que a restitui-
ção é um direito do proprietá-
rio que tem veículo roubado ou
furtado desde 2003. Confira
abaixo. 

COMO PEDIR A
RESTITUIÇÃO

Tem direito a pedir a resti-
tuição do IPVA todo proprietá-
rio que teve seu veículo rou-
bado ou furtado. Para isso, ele
tem que comprovar o crime
por meio de ocorrência regis-
trada na Polícia Civil com o
gravame do impedimento por
furto ou roubo no cadastro do
veículo e ter quitado o impos-
to.

De posse desses documen-
tos comprovantes, deve entrar
no site www.fazenda.mg.gov.
br, na área “Cidadãos”, e clicar
em “IPVA”, depois “Restitui-
ção”. Basta o proprietário pre-
encher o formulário com seus
dados pessoais e do veículo e
anexar, escaneados, os docu-
mentos solicitados.

Tudo é feito pela internet,
sem necessidade de compare-
cer à repartição fazendária. Em
caso de dúvida, o cidadão pode
acionar o Fale Conosco, no
próprio site da SEF.

O melhor momento para
pedir a restituição é quando o

veículo for encontrado ou após
virar o exercício, no caso de o
patrimônio não ser recuperado.

VALOR A SER
RESTITUÍDO

A restituição é proporcional
ao período, em dias, desde a
data do roubo até a devolução
do veículo, caso este seja en-
contrado no mesmo ano. 

Caso o veículo não seja re-
cuperado, o cálculo é feito des-
de a data do roubo até 31 de de-
zembro do ano em exercício.
Permanecendo o veículo desa-
parecido, o proprietário fica isen-
to do IPVA do ano seguinte.

REEMBOLSO
O valor ao qual o contribu-

inte tem direito é depositado
automaticamente na conta cor-
rente indicada por ele na soli-
citação.
PRAZO PARA REQUERER

A RESTITUIÇÃO
A solicitação pode ser feita

a qualquer momento, a partir
do roubo ou furto do veículo,
dentro do prazo de até cinco
anos.

(Sup.Central de Imprensa)

Lei publicada no último sábado prevê a ampliação da divulgação desse direito do contribuinte

Paul Percy Harris foi um
advogado estadunidense,
fundador do primeiro Ro-
tary Club e primeiro presi-
dente do Rotary Internati-
onal.

Após ter uma vasta ex-
periência em diversas pro-
fissões e cargos, e perce-
ber que seus parceiros pro-
fissionais e clientes se tor-
naram seus amigos, Paul
decidiu criar o Rotary. Um
grupo de profissionais e
pessoas bem intencionadas que se reuniriam periodica-
mente para conversar e trocar experiências. E por que
não em prol dos mais necessitados?

Foi quando, muito em breve surgiu o primeiro lema
rotário:

“Dar de sim antes de pensar em si”.
Números atuais do Rotary Club em todo o mundo:

Mais de um milhão e duzentos mil membros, distribuídos
em 35.920 clubes em 218 países e/ou
regiões.(Fonte:Revista Rotary Brasil).

O Rotary Club De São Sebastião do Paraíso com-
pletou em 4 de fevereiro deste ano, 65 anos desde sua
fundação,em 1956, desenvolvendo projetos humanitári-
os e servindo à comunidade paraisense.

Conhecendo
o Rotary Quem
foi Paul Harris?
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Um caminhoneiro de 62
anos que transportava uma car-
ga de algodão e partiu de São
Sebastião do Paraíso, com des-
tino ao porto de Santos tom-
bou na Rodovia Anhanguera,
em Campinas (SP). O aciden-
te foi registrado na tarde de do-
mingo,1 de agosto, na alça de
acesso ao Anel Viário Maga-
lhães Teixeira (SP-083). O

Caminhão que seguia de Paraíso
para Santos tomba na Anhanguera

Caminhão ficou na pista e somente seria removido nesta segunda-feira

Corpo de Bombeiros

motorista foi encaminhado pela
equipe de resgate para atendi-
mento médico na Santa Casa
com ferimentos leves.

Segundo informações do
Corpo de Bombeiros e também
da Concessionaria CCR que ad-
ministra a rodovia o acidente
ocorreu por volta das 17h30 no
km 86 da Anhanguera. O cami-
nhão carregado com fardos al-

godão tombou na pista e o tre-
cho precisou ser interditado. O
veículo tinha saído de São Se-
bastião do Paraíso e seguia sen-
tido a capital paulista, com des-
tino ao porto de Santos.

O motorista, um homem de
62 anos, não teve a identidade
revelada. Conforme os bombei-
ros ele sofreu lesões leves e foi
encaminhado consciente para

a Santa Casa de Valinhos (SP)
onde recebeu atendimento mé-
dico.

O caminhão permaneceu na
pista e uma das faixas perma-
neceu isolada. A remoção so-
mente aconteceria na manhã
desta segunda-feira,2, com in-
terdição do trânsito. As causas
do acidente serão apuradas
posteriormente.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 036/2021 Processo nº 965/
2021, Tipo Licitatório: Menor Preço, Critério de Julgamento: Menor
Preço Por Item. Objeto: Contratação de empresa, objetivando o
fornecimento de pranchas serradas, caibros serrado madeiras roliças tratadas,
madeiras de eucalipto roliça crua, destinadas as manutenções e construções
de pontes e mata burros nas estradas rurais do município, por um período
de 12 meses, sendo que esta terá itens exclusivos para ME, EPP ou MEI,
itens em cota reservada para as mesmas e itens de ampla participação. A
abertura será dia 17 de agosto de 2021, às 09:00 horas . O edital
completo e as demais informações relativas a presente licitação encontram-
se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60, piso superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7143, diariamente
das 08:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Sebastião do Paraíso – MG, 03 de agosto de 2021.Rosiély Mercês de
Souza Volpe– Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Inexigibilidade n.º 020/2021, Tipo Credenciamento, Objeto:
“Credenciamento de pessoa jurídica e/ou física para a prestação
de serviços de Psicólogo, Fisioterapeuta e Pneumologista, conforme
resolução SES 7.505/2021 para Secretaria de Saúde da Prefeitura
Municipal de São Tomás de Aquino”. Os documentos serão recebidos
de 03 de agosto de 2021 até 23 de agosto de 2021.
Errata:
Onde se lê
... Pregão Presencial n.º 036/2021, Tipo Menor Preço por item, Objeto:
“Registro de preços para futuras aquisições de serviços de castração
de cães e gatos a Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino”....
Leia-se:
... “Prestação de serviços de castração de cães e gatos a Prefeitura
Municipal de São Tomás de Aquino”. A abertura mantida para 13 de
agosto de 2021 às 09:00 horas.
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (0xx35) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 03
de agosto de 2021. Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

Mais uma vez um incêndio
ocorrido na árvore que dava
abrigo e servia de altar para a
imagem dedicada à Nossa Se-
nhora Aparecida foi alvo de ato
de vandalismo. O caso foi re-
gistrado na LMG-836, rodovia
que liga os municípios de São
Sebastião do Paraíso e São
Tomás de Aquino. Uma equipe
do Corpo de Bombeiros esteve
no local para apagar o fogo
enquanto devotos já se mobili-
zam nas redes sociais para no-
vamente restaurar o lugar e
implantar outra imagem resta-
belecendo o espaço devocioná-
rio.

O incêndio foi registrado no
início de semana sendo que o
fogo consumiu parte da árvo-
re entre a noite de domingo e a
madrugada de segunda-feira.
Com isso o altar existente no
local foi totalmente destruído
inclusive as imagens sacras. A
principal, a imagem de Nossa
Senhora Aparecida também foi
quebrada e consumida pelo
fogo. Ela havia sido entronizada
em 2019, depois que fiéis fize-
ram uma campanha e a adqui-
riram para substituir outra ima-
gem da santa também destruída
em incêndio anterior.

Novamente o caso vem
causando indignação entre os
fiéis, muitos deles já revoltados
diante da situação que se repe-
te com frequência. “É triste
saber que existem pessoas que
não têm Deus no coração, que

Incêndio em árvore destrói altar
e imagens sacras na LMG-836

fazem estas coisas e não res-
peitam a religião dos outros”,
comenta a devota Elizabete
Rodrigues. “Só Deus para ter
misericórdia de quem fez isso,

espero que seja reconstruído o
lugar”, comenta Tereza Fer-
reira.

Nas redes sociais, o jovem
Natanael Marques que também

é devoto da santa e esteve no
local atingido, atribui o ocorri-
do a “intolerância religiosa”. Ele
constatou que as imagens sa-
cras foram destruídas e que no
local ainda havia brasas do in-
cêndio tendo acionado os bom-
beiros para o trabalho de
rescaldo.

Natanael disse que nos pró-
ximos dias pretende dar início
a uma campanha para a restau-
ração do lugar e reafirmou que
uma nova imagem de Nossa
Senhora Aparecida deverá ser
instalada no mesmo espaço.
Também será feita uma avalia-
ção se a árvore será mantida já
que o fogo consumiu boa par-
te de sua base e há risco de
desmoronamento.

Anteriormente, devotos de
Nossa Senhora estavam sen-
do mobilizados para a realiza-
ção de uma campanha de ar-
recadação para construção de
uma capela de alvenaria. A ini-
ciativa já havia recebido a
anuência do proprietário do
imóvel. A intenção dos fiéis é
que a partir das doações e o
trabalho de voluntários seja
possível reconstruir o lugar
fazendo um espaço com mais
segurança para as devoções e
práticas oracionais.

A iniciativa de colocar a pri-
meira imagem de Nossa Se-
nhora na referida árvore foi do
zootecnista Fernando Santana
Rezende, falecido no ano pas-
sado.

Após incêndio espaço será avaliado se comporta
abrigar novo altar dedicado a Nossa Senhora Aparecida

Divulgação

Uma colisão entre uma mo-
tocicleta e automóvel foi regis-
trada por volta das 14h30 na
rua Francisco Semenze em São
Sebastião do Paraíso.

O motociclista e sua espo-
sa sofreram ferimentos leves,
e os danos foram apenas ma-
teriais. Uma equipe do Corpo
de Bombeiros atendeu à ocor-
rência.

Segundo informações o
condutor do automóvel es-

Carro e moto
colidiram: “Em
quatro anos já

foram uns quinze
acidentes”, diz

comerciante

tava na contramão direcio-
nal.

“Em quatro anos já presen-
ciamos uns quinze acidentes
aqui”, disse o proprietário de
um estabelecimento comercial
que fica nas imediações. “Já
pedimos a colocação de radar,
quebra-molas, mas até agora
essa providência não foi toma-
da”, acrescentou, dizendo que
é comum veículos transitarem
por ali em alta-velocidade.

Divulgação

Por Vladimir Platonow

- Repórter da Agência Brasil

- Rio de Janeiro

O ministro da Saúde, Mar-
celo Queiroga, pediu hoje (3)
que os brasileiros se imunizem
com a segunda dose das vaci-
nas, como forma de proteção
efetiva, inclusive contra o avan-
ço da variante delta da covid-
19. Queiroga participou, nesta
terça-feira, do balanço da ação
de vacinação em massa contra
a doença, no Complexo da
Maré, zona norte do Rio de
Janeiro.

"Sistemas de saúde mais
consolidados do que o nosso,
a exemplo do inglês, não con-
seguiram conter a propagação
comunitária da variante delta.
Os Estados Unidos também
enfrentam o problema. Nós

Covid-19:
Queiroga pede que brasileiros se
imunizem com a segunda dose

Vacinas usadas no Brasil funcionam contra variante delta, diz ministro

estamos assistindo, e isso
acontece sobretudo com aque-
les que não estão vacinados. As
nossas vacinas funcionam con-
tra essa variante. Aproveito para

lembrar às pessoas que ainda
não tomaram a segunda dose
que voltem às unidades bási-
cas de saúde. Para ter a prote-
ção, é necessário [tomar] as

duas doses", disse Queiroga.
O ministro participou, na

Clínica da Saúde Adib Jatene,
dentro do Complexo da Maré,
da vacinação de dois morado-
res. A comunidade foi alvo, nos
últimos dias, de um experimen-
to de vacinação em massa, com
a aplicação de 33 mil doses.
Nesta terça-feira, foi realizada
na comunidade uma busca ati-
va de pessoas que ainda não
tinham sido vacinadas.

Também participaram da
solenidade o ministro do Tu-
rismo, Gilson Machado, o se-
cretário municipal de Saúde,
Daniel Soranz, a reitora da Uni-
versidade Federal do Rio de
Janeiro, Denise Pires de Car-
valho, e a presidente da Fun-
dação Oswaldo Cruz (Fiocruz),
Nísia Trindade.

(Agência Brasil).
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Boletim Epidemiológico
divulgado pela Prefeitura in-
forma que nesta terça-feira
(3/8), São Sebastião do Pa-
raíso registrou 50 novos ca-
sos confirmados de Covid-
19.

Também foi anunciada mais
uma morte provocada por com-
plicações da doença, elevando
o total de falecidos para 253. A

A Empresa de Assistência
Técnica e Extensão Rural em
São Sebastião do Paraíso
(Emater) e a Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente e
Desenvolvimento Agropecu-
ário estão alinhando ações
para buscar ajudar os produ-
tores rurais que tiveram suas
lavouras prejudicas pela ge-
ada dos últimos dias e que
causou grande prejuízo à
maioria deles.

Segundo o extensionista
da Emater em Paraíso, João
Bosco Minto, levantamentos
iniciais apontam que, de 25 a
30% das lavouras cafeeiras
da região foram afetadas pela
geada. “Se consideramos a
horticultura e fruticultura
como um todo, os danos fo-
ram bem maiores. É justa-
mente por isso que estamos
pedindo que todos aqueles
que foram afetados pela ge-
ada e sofreram perdas, que
entrem em contato com a
Emater e com a Secretaria de
Desenvolvimento Agropecu-
ário”, destaca.

Segundo João Bosco,
esse levantamento é necessá-

rio para que sejam avaliada
as condições e o que pode
ser feito para ajudar a essas
pessoas. “A Emater já
disponibilizou aos agricultores
familiares um laudo de com-
provação de perda. Com isso
conseguimos alinhar algumas
ações, entre elas o forneci-
mento de mudas, e, em alguns
casos, a prorrogação do pa-
gamento de dívidas junto aos
bancos em até cinco anos, o
que já é um amparo ao pro-
dutor”, acrescenta o exten-
sionista.

Conforme o secretário
municipal de Meio Ambiente
e Desenvolvimento Agrope-
cuário, Renan Jorge Preto,
sua Pasta está aumentando a
produção de muda de café
pra doar para os produtores
que perderam suas lavouras
e precisam fazer o replantio.
“Aumentaremos essa produ-
ção tendo em vista que, di-
ante das perdas, terá o au-
mento também a demanda
para replantio”, acrescenta.

Além disto, o secretário
destaca que será intensifica-
da a parceria que hoje existe

com a Emater, no sentido de
auxiliar o órgão na elabora-
ção dos laudos de perda.
“Quem tiver a necessidade
deste laudo pode procurar
tanto a Emater quanto a Se-
cretaria Municipal de Meio
Ambiente e Desenvolvimen-
to Agropecuário. Iremos co-
lher as informações necessá-
rias, e fazer as visitas em con-
junto com a Emater para
agilizar todo o processo, é
uma situação de emergência
e o produtor não pode espe-
rar”, ressalta.

Renan acrescenta ainda
que a secretaria mantém o
programa de fomento à
horticultura, que é desenvol-
vido no Parque da Serrinha.
“Esse programa consiste em
fomentar a horticultura, ou
seja, o produtor fornece as
sementes e nós entregamos as
mudas desenvolvidas para o
plantio. Esse programa inde-
pendente de ter tido ou não a
perda pela geada, e quem ti-
ver interesse em participar do
programa, pode nos procu-
rar na Secretaria”, completa.

(Secom Pref. SSP)

Taxa de ocupação hospitalar em
função da covid continua em queda

Mas 50 novos casos de Covid-19 são confirmados em Paraíso
melhor notícia dos indicadores
é que a taxa de ocupação hos-
pitalar em função do corona-
vírus continua em queda, sen-
do que a enfermaria está com
menos de 30% de utilização
em relação a capacidade ofer-
tada.

De acordo com o resumo
apresentado, com as novas 66
ocorrências registradas neste

dia, as notificações subiram
para 18.289. Já os casos con-
firmados já contabilizados as 50
ocorrências deste dia somam
6.513 pessoas contaminadas. A
quantidade de recuperados
totaliza 6184.

Também nesta data foram
anunciadas que 13 pessoas es-
tão com diagnóstico de confir-
mados em internação hospita-

lar, enquanto que 63, perma-
necem em isolamento domici-
liar. Ainda há outros 317 apon-
tados como suspeitos que es-
tão em isolamento domiciliar
sendo monitorados pelas equi-
pes da vigilância. Os casos des-
cartados chegam a 4.475 e o
total de recuperados descarta-
dos 4.415.

Com mais um óbito confir-

mado neste dia, chega a 253 o
total de pessoas que faleceram
em virtude de complicações da
doença, desde abril do ano pas-
sado. Os óbitos descartados
somam 60 e não há nenhuma
situação de morte sob investi-
gação.

A taxa de ocupação hospi-
talar segue com tendência de
queda desde meados de julho.

A Enfermaria está com 27,65%
de utilização, com apenas 13
leitos ocupados por sete
paraisenses e seis pacientes de
outras cidades.

Já a UTI Covid da Santa
Casa, tem 13 dos 20 leitos dis-
poníveis ocupados. Entre os
pacientes estão oito pessoas de
Paraíso e cinco de outras ci-
dades.

Emater e Prefeitura
alinham ações para

ajudar produtor rural

por Dwlyan Santos

CIRCUITO BLITZ
CXSSP 2021 ETAPA 27

CONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇACONHEÇA
NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:NOSSO PROJETO:

CXSSP

Foi realizada, dia 02.08.
2021, a vigésima sétima eta-
pa do circuito blitz 2021 do
Clube de Xadrez de São Se-
bastião do Paraíso - CXSSP.

O torneio foi disputado na
plataforma do Chess.com em
5 rodadas, entre 17 partici-
pantes.

Na categoria A sagrou-se
campeão o Mestre Nacional
Dwlyan Santos.

Na categoria B o cam-
peão foi Ryan Diniz Pinto.

No feminino a campeã foi

Ana Maria Celesty.
ACESSE: https://

www.facebook.com/cxssp/

Ryan Diniz ganhou sua segunda
etapa do ano na categoria B

Após apresentação pelo de-
putado federal Emidinho Ma-
deira, do Programa Mais Ge-
nética à FPA – Frente Parla-
mentar da Agropecuária, nesta
terça-feira (03/8), a repercus-
são foi imediata. Vários canais
de televisão que cobrem o
agronegócio transmitiram em
rede nacional e parlamentares
de outros estados procuraram
o deputado para colaborar na
implantação do Mais Genética
além das fronteiras de Minas
Gerais.

A FPA reúne mais de 250
deputados federais, e é uma das
frentes mais influentes na Câ-
mara Federal. Emidinho agrade-
ceu a oportunidade e mostrou
os resultados do programa que
tem feito diferença na vida do
pequeno produtor rural do Sul
e Sudoeste de Minas.

Acompanhado pelo presi-
dente da Emater/MG, Otávio
Maia, dos representantes dos
governos Federal, e de Minas,
o deputado apresentou dois
vídeos sobre o Mais Genética
que mostram a história do pro-
grama, iniciado em 2016, que
já inseminou quase 100 mil va-
cas, com mais de 50 mil nas-
cimentos, e que alcança 117
municípios mineiros.

A ideia do deputado é levar
o programa aos quatro cantos

DIA HISTÓRICO:
Programa Mais Genética

ganha repercussão nacional

do País para levar renda e de-
senvolvimento para o interior
do Brasil. “Vamos apresentar o
programa em São Paulo nas
próximas semanas e hoje aqui
na FPA tivemos o interesse do
Paraná e do Maranhão em le-
var o nosso programa. É um
dia muito importante para nós
e sou muito grato pela oportu-
nidade. Estamos à disposição
de todos para ajudar a espalhar
esse programa que é revoluci-
onário na vida do pequeno pro-
dutor rural. Cinco novilhas do
Mais Genética não mudam a
vida de um grande fazendeiro,
mas mudam completamente a
vida de um sitiante”, concluiu
Emidinho Madeira.

FOTOS: divulgação
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Entretanto
Renato Zupo *

URNAS FRAUDADAS
Tenho mais de vinte anos de exercício intermitente como

juiz eleitoral, presidindo eleições realizadas através de urnas
eletrônicas. Nunca, repito: nunca, presenciei casos meramente
suspeitos que fossem envolvendo a estas urnas em específico.
Por um simples motivo: elas funcionam off line durante a
apuração dos votos e este funcionamento é antecedido e
sucedido, de forma imediata, por listagens zerézima e de
resultados que são acompanhadas em tempo real por mesários
e fiscais de partidos. De todos os partidos, diga-se. No entanto,
as urnas são de fato obsoletas hoje e não vejo qualquer
problema em atualizar seu funcionamento, tornando o voto
auditável, como sugere muita gente boa, inclusive o presidente
da República. A lógica é simples: quem não deve não teme. Ao
contrário, acho estranho que exista resistência dentro do TSE
ou por parte de muito formador de opinião pseudopensante
resistindo a esta mudança. E não adianta dizer que seria caro
– quem autoriza gasto de mais de cinco bilhões com o
desnecessário Fundo Partidário não pode se dar ao luxo de
reclamar de despesas muito mais oportunas.

O CENTRÃO
Retire todas as conotações pejorativas que ao longo dos

anos são despejadas através da mídia.  O “centrão” da Câmara
dos Deputados não é um bando de políticos a disposição para
serem corrompidos ao custo do loteamento de nomeações e
verbas orçamentárias. Ou ao menos em teoria não é pra ser
assim. Um parlamentar do Centrão nada mais é que um político
moderado, sem vinculações  ideológicas e que age
pragmaticamente. Portanto, possui um posicionamento
maleável e independente e uma tendência imprevisível e que
pode se modificar ao sabor do momento político. Essa ala
moderada é muito comum, por exemplo, no parlamento inglês,
e é ela que dá a toada da governabilidade do gabinete eleito. Se
estamos mudando para parlamentarismo ou
semipresidencialismo (que eufemismo esfarrapado), é bom
que nos acostumemos com os deputados independentes,
moderados, do “Centrão”. Agora, é claro que há deturpações
em todos os sistemas políticos do mundo e pode bem ser que
deputados sem tendência ideológica como o são os moderados
acabem de fato se corrompendo, mas isto também ocorreria
em tese com aqueles outros que polarizam o parlamento.
Interesses escusos os há em todos os polos e cantos da
política, mas também há os excelentes exemplos.

DEMOCRACIA SEMIDIRETA
Por ocasião das últimas eleições presidenciais norte-

americanas entre Biden e Trump e o questionamento deste
último quanto à incrível derrota sofrida nas urnas, aproveitei
para revisitar os fundamentos do Direito Eleitoral dos Estados
Unidos, que possuem base constitucional particularíssima.
Como se sabe, por lá o voto é semidireto e o eleitor vota no
delegado do partido – e este é que irá escolher o presidente da
República. Fui entender o porquê disso relendo “O Federalista”,
e apesar da resistência de importantes representantes do
pensamento político mundial, a motivação é prudente e
justíssima. Com o voto semidireto se evita o equívoco eleitoral
gigantesco de se colocar no poder um tirano ou um insensato,
presumindo-se que políticos votem mais conscientemente do
que o  eleitorado. É claro que isto vai depender da qualidade
de nossos representantes, mas a causa é justa. Curioso que,
durante a denominada “ditadura militar”, os generais
presidentes nos tenham imposto eleições semidiretas e todos
os presidentes eleitos durante aquele regime tenham em tese
se submetido à oposição na eleição junto ao colégio eleitoral
formado por parlamentares. Nos Estados Unidos é assim e
sempre foi e o país é considerado democrático. Por aqui,
enquanto durou, era sinônimo de ditadura.

A OLIMPÍADA E O DOPING
Em toda Olimpíada há casos de doping, alguns deles

visíveis. Basta-nos uma primeira vista sobre os rapazes e
moças transformados fisicamente, alguns simiescos, outros
deformados por hormônios e aminoácidos. Com uma queixada
que evidencia macromegalia, músculos bombados,
sexualidades indiscerníveis, quase não é necessário exame
antidoping em muitos esportes e o tal espírito olímpico mais
uma vez acaba soterrado por interesses econômicos bastante
distantes do desporto. Isso me desanima com os jogos. Ainda
bem que todas as espécies de doping são puníveis à luz da
legislação esportiva do mundo. E há três tipos: o de resultado,
em que o atleta se dopa pra melhorar o desempenho e ganhar
disputas desonestamente; o recreativo, em que o atleta se droga
na  vida privada por entretenimento e acaba caindo na malha
fina do exame; e o  medicamentoso: o atleta toma medicação
para conter uma enfermidade ou para prevenir uma doença,
mas o remédio é proibido durante a competição, às vezes
porque prejudicial à própria saúde do esportista. Em qualquer
caso, para preservar o exemplo social e o espírito olímpico,
se pune o atleta dopado, que pode ser até mesmo banido do
mundo esportivo.

O DITO PELO NÃO DITO
“Se há uma característica comum aos grandes campeões

em qualquer área de atividade, é a habilidade de manter o
foco”. (Michael Jordan, jogador de basquete americano).

O 2º Pel BM neste final de
semana registrou 12 ocorrên-
cias de incêndios em geral,
sendo  oito em vegetação em
área rural, dois incêndios em
perímetro urbano, um em uma
carreta e um em residência.

O incêndio em residência
ocorreu sábado, dia 30, por
volta das 14h00, no bairro São
Judas Tadeu. Atingiu parcial-
mente o telhado. Segundo o
proprietário do imóvel, o incên-
dio foi ocasionado devido pos-
sivelmente curto circuito na fi-
ação elétrica.

O incêndio na carreta ocor-
reu também no dia 30, por volta
das 19h40 na rodovia MGC
491, próximo ao km 30, senti-
do Itamogi à Monte Santo de
Minas. Chegou a tomar todo o
veículo que estava transportan-
do uma carga de amido de mi-
lho. O condutor do veículo não
soube relatar a possível causa.

Os incêndios em área rural
abrangeram às margens das ro-
dovias BR 265 saída para Jacuí
e LMG 836 sentido São Tomás
de Aquino, além de estradas ru-
rais sentido Guardi-nha, Noca
e Monte Santo de Minas.

O de maior gravidade foi
sentido Jacuí, onde abrangeu
uma grande extensão de apro-
ximadamente sete quilômetros
às margens da rodovia, próxi-
mo da área de pastagem da
subestação de captação e tra-
tamento de água da Copasa e
do rio Santana. Atingiu mata
ciliar, nativa e bambuzais, além
de  se espalhar por regiões de
pastagem e plantações de pro-

Bombeiros registram aumento
no número de incêndios em

áreas rurais no final de semana
Divulgação

priedades rurais particulares
circunvizinhas.

Somente domingo (1/8),
foram quatro incêndios regis-
tra-dos ao longo do dia no en-
torno da BR 265. Tendo em
vista que são ocorrências que
normalmente demandam mai-
or tempo de atuação por parte
dos bombeiros, o 2º Pelotão de
bombeiros orienta, principal-
mente os proprietários rurais,
como medida preventiva a
construção e manutenção de
aceiros que facilitam o combate
aos incêndios e reduzem a in-
cidência de atingir plantações,
matas nativas e outros propri-
edades rurais. Assessoria de
Comunicação Organizacional –
B5 CORPO DE BOMBEIROS
DE SÃO SEBASTIÃO DO
PARAÍSO.

Na manhã desta terça-fei-
ra, 3, representantes da Pre-
feitura de São Sebastião do
Paraíso, do Consórcio
Intermunicipal de Saúde e da
Superintendência Regional de
Saúde de Passos. Dos assun-
tos discutidos na reunião, dois
deles receberam mais aten-
ção dos participantes, sendo
que o primeiro deles foi a
possibilidade de a Santa Casa
de Misericórdia de Paraíso
começar a prestar o serviço
de neurocirurgia no Municí-
pio.

O prefeito Marcelo Mo-
rais informou a Superinten-
dência Regional de Saúde que
está em fase final de articula-
ção com os municípios da
microrregião de Paraíso
(Itamogi, Jacuí, Monte San-
to de Minas, Pratápolis, São
Tomás de Aquino) para que
os serviços de neurocirurgia
possam ser realizados na
Santa Casa.

Início do serviço de neurocirurgia
foi tema de reunião do Consórcio

Intermunicipal de Saúde
De acordo com informa-

ções, nos próximos dias, os
prefeitos e os secretários de
Saúde dos municípios que in-
tegram a Microrregional de
Paraíso devem se reunir com
a diretoria do hospital pa-
raisense para definir como
será o fluxo e os atendimen-
tos dos pacientes dessas ci-
dades.

Segundo o prefeito Mar-
celo Morais, as partes já re-
alizam um trabalho político
há alguns meses para via-
bilizar o serviço de cirurgias
neurológicas no hospital
paraisense. “Nós já estamos
fazendo esse trabalho de
bastidores desde que fomos
comunicados pela Santa
Casa da possibilidade de o
serviço de neurocirurgia ter
início aqui, porque é uma
vontade política, é um com-
promisso de campanha, além
de ser uma falta de atendi-
mento que Paraíso tem. As-

sim, não teremos mais que fi-
car encaminhando pacientes
com problemas no crânio e
na coluna para Passos. Isso
está muito próximo de se
concretizar e será uma vitó-
ria aos prefeitos que partici-
pam desse momento históri-
co”.

O segundo assunto em
pauta foi a possibilidade de
transformação do Consórcio
Intermunicipal em Consórcio
Público de Saúde. Para que
isso ocorra, os responsáveis
pelo consórcio já se mobili-
zam para resolver questões
relacionadas ao Cadastro
Nacional de Estabelecimen-
tos de Saúde (CNES), o
Boletim de Produção Ambu-
latorial (BPA) e Código Bra-
sileiro de Ocupação (CBO),
que organiza o cadastro de
cada profissional de saúde
que atende naquele estabele-
cimento de saúde tem uma

Ocupação cadastrada no
SUS.

De acordo com o prefei-
to de Paraíso, o Consórcio
Público de Saúde tem como
principal objetivo o fortaleci-
mento da região, com o apoio
dos municípios e Estado para
melhor organização da saú-
de. “Essa questão do consór-
cio é uma vontade dos pre-
feitos das cidades que inte-
gram o consórcio intermuni-
cipal. Então, também já
estamos trabalhando com
essa ideia para que possamos
avançar e atender melhor
cada cidadão”, concluiu Mo-
rais.

No encontro estavam o
prefeito Marcelo Morais, o
vice-prefeito, Daniel Tales, a
secretária municipal de Saú-
de, Adelma Lúcia da Silva, a
superintendente regional de
Saúde, Kátia Rita Gonçalves
e outros representantes dos
órgãos em questão.
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Estão abertas as inscri-
ções para o programa Inicia-
ção e Inclusão Digital, inicia-
tiva gratuita desenvolvida pela
Associação Comercial, In-
dustrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso (Acissp), em parce-
ria com a Sicredi das Cultu-
ras RS/MG. A programação
é destinada para Micro-em-
preendedores Individuais
(MEIs) e Microempresas que
desejam ampliar e desenvol-
ver os seus negócios através
da transformação digital.
Interessados em participar
podem se inscrever na
Acissp, através do telefone
(35) 3539 4400. As inscri-
ções são gratuitas, sendo
que podem participar do
programa pessoas com con-
ta em qualquer instituição fi-
nanceira.  

O cronograma de ativida-
des contempla dois módulos,
com a participação de uma
turma de 30 pessoas, nos dias
10 e 11 de agosto, das 19h
às 21h. O primeiro módulo
abordado será sobre transfor-

ACISSP e Sicredi estão com inscrições abertas
para o programa Iniciação e Inclusão Digital

mação no sistema financeiro
e sistemas de pagamento e o
segundo sobre fortalecimen-
to dos negócios com meios

financeira instalado no celu-
lar.  

“A sociedade como um
todo está cada vez mais digi-
tal e o sistema financeiro tem
acompanhado essas transfor-
mações. A emissão de che-
ques, os caixas eletrônicos e
o próprio dinheiro em espé-

cie estão dando lugar para
outros formatos, como car-
tões, máquinas de cartões e
mais recentemente o próprio
PIX. Como acompanhar es-
sas transformações e ampliar
e desenvolver os negócios
por meio delas será o objeti-
vo deste programa”, reforça

a gerente do Sicredi em São
Sebastião do Paraíso, Patrí-
cia Prante Machado. Mais in-
formações também podem
ser obtidas na instituição fi-
nanceira cooperativa, locali-
zada na Rua Pimenta de
Pádua, 1464, ou pelo telefo-
ne (35) 3539 7600.  

de pagamento digitais. Como
pré-requisito para a partici-
pação é necessário ter o
aplicativo da sua instituição

Coordenador de Eventos da Acissp, Ronaldo Alves, gerente de Negócios do Sicredi, Flávia Martins,
gerente do Sicredi em São Sebastião do Paraíso, Patríca Prante e o presidente da Acissp, Ailton de Sillos

Divulgação
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É antiga a lição do insigne Albert Einstein que nos
provoca até os dias de hoje: “Loucura é querer resulta-
dos diferentes fazendo tudo exatamente igual.” Você já
parou para refletir sobre a profundidade do significado
dessa frase para as ações de marketing e vendas da
sua empresa?

Se as vendas do seu negócio estão baixas, prova-
velmente, você continua fazendo apenas o essencial do
mesmo jeito ou pouco diferente. Se você está em busca
de grandes resultados, isso não resolve.

O QUE FAZER?
Para alcançar os principais objetivos do seu negó-

cio, o plano nem sempre exige trabalho duro, passar
dia e noite calculando ou perder finais de semana... O
seu sucesso tem mais a ver com a definição certa da
estratégia.

Não basta contar com bons atributos clássicos como
localização, qualidade do produto, preço competitivo,
atendimento simpático, propaganda etc. para conseguir
boas vendas. Muitas empresas fazem assim, mas en-
cerram as suas atividades por falta de clientes. Há mui-
to mais fatores envolvidos do que simplesmente aque-
les que supomos serem suficientes. Você precisa de um
planejamento estratégico focado em vendas.

ENTENDENDO A ESTRATÉGIA
Se você está disposto a empreender, então o faça

de forma sempre profissional. Empresas bem sucedi-
das simplesmente fazem o que precisa ser feito, com
excelência, não importa quão difícil o trabalho pareça. A
começar pelo planejamento. A maioria das empresas que
fracassaram não tinha o hábito de planejar as suas
ações.

No planejamento, você precisa de clareza em algu-
mas questões: Qual o propósito da sua empresa? E seus
objetivos? Quais as metas para este mês? A equipe de
vendas tem perfil adequado e foi bem preparada? Você
criou canais para vendas também à distância? Está
dedicando quanto tempo por dia para atração de clien-
tes? A comunicação nas mídias é assertiva? Está regis-
trando por que os clientes orçam, mas não compram?
Tem feito pesquisa de satisfação regularmente?

Se você ainda não definiu estratégia de alta
performance para promover os resultados da sua em-
presa, não se desespere, apenas comece a planejá-la.
Tenho plena convicção de que cada um está onde se
coloca. Portanto, se você não está satisfeito com as
conquistas da sua empresa, hoje é uma grande oportu-
nidade para iniciar o plano da sua nova realidade.

Einstein agradece sua compreensão.
Até a próxima semana!

James Warley

consultoria@idecorp.com.br

Vendas baixas?
Saiba o que fazer

“É mais importante adotar a estratégia
correta do que buscar o lucro imediato.”

– Philip Kotler –

As equipes da Associação
Atlética Paraisense e do Vete-
ranos de Guaranésia são as
finalistas da edição de 2021 do
Campeonato Amador de Vete-
ranos Cinquentão. A Verdona
de Paraíso conquistou a segun-
da vaga na decisão ao eliminar
o Ouro Verde Tênis Clube que
por três anos seguidos havia se
sagrado campeão e buscava o
tetra. A partida final está
marcada para o dia 14 de agos-
to às 15h30 no Estádio Comen-
dador João Alves.

A realização do campeona-
to deste ano foi mais um desa-
fio para os organizadores do
campeonato que já é uma tra-
dição na cidade. Devido a
pandemia da covid-19 a dispu-
ta foi realizada com muita cau-
tela entre os participantes e se-
guindo todas as recomenda-
ções dos órgãos de saúde.

“Realmente é um grande
desafio, exige muita responsa-
bilidade e comprometimento de
todos e pudemos contar até
aqui com a colaboração de cada
integrante das equipes que en-
tenderam as dificuldades e nos
ajudaram a fazer um campeo-
nato da melhor maneira possí-
vel”, comenta José Roberto
Gonçalves que promoveu a dis-
puta.

Neste ano a competição
contou com a participação das
equipes da Paraisense, Ouro
Verde Tênis Clube, Veteranos
de Carmo do Rio Claro, Pra-
tápolis, Altinópolis, Guaranésia,

Paraisense e Guaranésia farão final
inédita do Campeonato Cinquentão

Alpinópolis, Marques e Glória.
Também fizeram inscrições,
mas não puderam atuar as equi-
pes da AABB e o Caram de
Passos, devido as restrições da
pandemia.

“Quero desde já agradecer
a todos que nos ajudaram e
participaram, o prefeito Mar-
celo Morais, o vice-prefeito
Daniel Thales, o prefeito de
Guaranésia Laercio Nogueira e
o desportista Paulo Marques
por toda ajuda”, disse José
Roberto.

A grande final será no dia
14 de agosto, no Estádio
Comendador João Alves, a par-
tir das 15 horas. Os Veteranos
de Guaranésia obtiveram a pri-
meira vaga da decisão ao em-
patar com Pratá-polis, na pri-
meira semifinal, jogo sem aber-
tura de marcados, mas que
Guaranésia tinha a vantagem do
empate.

A Paraisense é a segunda
semifinalista ao derrotar no sá-
bado, 31 de julho, no Estádio
Dr. Joaquim Ferreira Gonçal-

ves, o 1º de Maio, o Ouro Ver-
de, por 3 a 0.

Cambola (Paraisense) e Zé
(Guaranésia) são os goleiros
menos vazados, enquanto o ar-
tilheiro é Restin também do
Guaranésia com seis gols assi-
nalados. O campeonato tem em
disputa o Troféu Dorival Mo-
reira Machado. “É uma gran-
de pessoa, um amigo despor-
tista incentivador do nosso fu-
tebol que merece nossa home-
nagem”, completa o organiza-
dor do torneio.

Paraisense terá contra o Guaranésia mais uma final no campeonato amador de veteranos

Arquivo

Por Rafael Monteiro

- Repórter da Rádio Nacional

- Rio de Janeiro

O sonho do bicampeonato
continua vivo. A seleção brasi-
leira de futebol masculino se
classificou na manhã desta ter-
ça-feira (3) para a final da Olim-
píada de Tóquio (Japão) após
derrotar o México nos pênaltis
por 4 a 1, já que o placar de 0 a
0 permaneceu até o final da
prorrogação. O confronto foi
realizado no estádio Ibaraki Ka-
shima, na cidade de Kashi-
ma. O  adversário brasileiro na
final será a Espanha que der-
rotou o Japão na prorrogação
por 1 a 0. A briga pelo ouro será
no sábado (7), às 8h30 (horá-
rio de Brasília). 

Os brasileiros Daniel Alves,
Gabriel Martinelli, Bruno Gui-
marães e Reinier converteram
suas batidas, assim como o
volante mexicano Carlos
Rodrígues. Já Eduardo Aguirre
e Vásquez desperdiçaram as
finalizações.

Esta é a quinta final olímpi-

Tóquio: Brasil bate México nos
pênaltis e vai à final contra Espanha

É a quinta vez que a seleção olímpica chega a uma decisão nos Jogos

ca da seleção brasileira de fu-
tebol masculino. Em três opor-
tunidades ficou com a prata: em
Los Angeles 1984 (contra a
França), Seul 1988 (diante da
União Soviética) e em Londres
2012 (contra o México). Já na
Rio 2016, o Brasil ficou com a
medalha de ouro contra a Ale-
manha, no Maracanã.

JOGO
O Brasil dominou o jogo em

grande parte do primeiro tem-
po. Mas a primeira oportuni-
dade foi dos mexicanos. Aos 8

minutos, após cobrança de es-
canteio, Henry Martín cabe-
ceou à direita do goleiro San-
tos. Cinco minutos depois, aos
13, foi a vez da equipe coman-
dada por André Jardine respon-
der em chute cruzado do late-
ral-esquerdo Guilherme Arana.

Aos 22, o capitão Daniel
Alves cobrou falta forte, pro-
vocando defesa do goleiro
Ochoa. De tanto pressionar, o
árbitro Gerogi Kabakov
(Bulgária) marcou pênalti aos
27, quando Douglas Luiz foi

derrubado por Esquível. Entre-
tanto, o juiz consultou o árbi-
tro de vídeo e voltou atrás na
decisão, cancelando a penali-
dade. Restando cinco minutos
para o intervalo, os mexicanos
cresceram na partida e quase
abriram o placar. Aos 41, em
contra-ataque, Romo recebeu
dentro da área e chutou forte,
obrigando difícil defesa de San-
tos.

No segundo tempo, com
menos um minuto de bola ro-
lando,  Martín finalizou forte,
de longa distância. Uma bola
 venenosa, mas Santos, aten-
to, conseguiu realizar a defe-
sa. Aos 20, Antony, do Brasil,
chutou rasteiro no canto direi-
to de Ochoa, desta vez faltou
força para dificultar a vida do
goleiro.

O lance mais perigoso do
confronto saiu aos 36 em uma
cabeçada do atacante Richarli-
son na trave direita do Méxi-
co. Se a bola entrasse, poderia
ter sido o gol do acesso à final
dos Jogos Olímpicos.

(Agência Brasil).
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Geralmente observa-se
uma elevação dos níveis de
pressão arterial com o enve-
lhecimento, cerca de 10 mm
Hg acima do habitual. Po-
dendo levar a hipertensão
arterial ou nem configurar de
fato uma patologia. Mas hi-
pertensão arterial em pesso-
as muito jovens deve ser
sempre investigado!

De acordo com a etiolo-
gia a hipertensão arterial
pode ser classificada em pri-
mária (essencial) ou em se-
cundária. Na maioria dos
casos, não se identifica uma
etiologia específica, sendo
definida como primária. E em
uma minoria de pessoas de-
tecta-se uma causa para hi-
pertensão, por isso denomi-
namos secundária.

Portando causada por
uma outra doença. E dessa
forma para trata-la se deve
tratar a doença que levou ao
aumento da pressão.

E o que é preciso investi-
gar? Outros problemas que
não só o coração,

Rins,
Suprarrenais
Vasos sanguíneos
Feocromocitoma
Apneia do sono
Já ao examinar durante a

consulta médica podemos sus-
peitar de algum desses órgãos
alterados e de acordo com a
suspeita solicitar exames com-
plementares para ajudar no di-
agnóstico.

E quando suspeitar que
posso ter hipertensão secun-
dária?

Início da hipertensão arte-
rial antes dos 30 anos de ida-
de ou após os 50 anos de ida-
de.

Elevação severa da pres-
são arterial.

Início súbito ou agrava-
mento da hipertensão arteri-
al.

Má resposta ao tratamen-
to medicamentoso (mesmo to-
mando medicação adequada-
mente não controla).

Lesão de órgão alvo des-
proporcional ao tempo de do-
ença ( já com 2-3 anos de do-
ença com problemas nos rins
visão coração...).

Hipertensão de difícil con-
trole (uso de 3 classes de me-
dicações pra pressão em do-
ses otimizadas sem controle
adequado).

Pacientes com alterações
de pele, como manchas café
com leite, bochechas rosa-
das, gordura atras do pesco-
ço ou abdome muito volumo-

É normal ter pressão arterial
alta antes dos 30 anos?

so e pernas extremamente
finas.

E possui tratamento? Sim!
Dependendo da causa um
tratamento específico. E tem
cura? Siiiiiim! Controlando a
doença que causa controla a
pressão arterial.

Portanto se você ou al-
guém que conhece se en-
caixa em alguma dessas
descrições procure trata-
mento, procure seu médico
de confiança. É possível sim
controlar a pressão e viver
bem com a doença crônica.
Não é porque tem o diag-
nóstico de hipertensão ar-
terial que deve continuar
com níveis pressóricos ele-
vados. Sua pressão deve fi-
car igual ou abaixo 130/90
mmHg se está acima disso
procure já seu médico de
confiança.

Se cuidem.

DRA LETICIA DE OLIVEIRA

Nefrologia e Clínica Médica

Atendimentos presenciais,

telemedicina, visitas

domiciliares e MAPA 24 h.

REDES SOCIAIS:

@draleticianefro

(Instagram)

            Dra Leticia de Oliveira

Nefrologia e Clínica Médica

(Facebook)

LUCANO CLÍNICAS

Rua Tenente José

Joaquim, 555 - Centro

São Sebastião do Paraíso-MG

Telefones: (35) 35312607,

3531-4723, 99962-8084

Dra Leticia de Oliveira
Médica Nefrologista

e  Clínica Médica
Lucano Clínicas

Espaço Saúde

Não!

Por Alana Gandra

- Repórter da Agência Brasil

- Rio de Janeiro

O empresário Edmilson
Dalla Vecchia Ribas, 61 anos,
foi o primeiro paciente com
diabetes do tipo 2 submetido à
cirurgia metabólica robótica em
todo o mundo. A intervenção
foi realizada no mês de julho,
no Hospital Marcelino Cham-
pagnat, ligado à Pontifícia Uni-
versidade Católica do Paraná
(PUCPR), em Curitiba.

“Já saí do hospital sem to-
mar insulina”, disse Ribas se-
gunda-feira (2) à Agência Bra-
sil. “Foi uma grande vitória. A
recuperação foi muito rápida.
Eu já estou com a vida normal,
dirigindo, trabalhando, perden-
do peso. Foi uma cirurgia com
muito sucesso”.

Hoje, ele se considera cura-
do. “É uma vitória da medicina
e do doutor Alcides. É realmente
um cara bom no que faz”.

Ribas se referia ao médico
cirurgião do aparelho digesti-
vo Alcides Branco, responsá-
vel pela cirurgia metabólica e
pioneiro na técnica robótica.

Em entrevista à Agência
Brasil, o médico disse que o
uso do robô trouxe mais segu-
rança e resultado para os paci-
entes. Antes, se fazia uma in-
cisão na barriga do paciente,
seguiu-se a laparoscopia por
vídeos - técnica cirúrgica mi-
nimamente invasiva, na qual
pequenas incisões são feitas na
região abdominal – e, agora, a
cirurgia com ajuda de robôs.
“Isso trouxe uma qualidade em
termos de pós-operatório e os
pacientes têm um resultado
muito positivo”, comentou o
médico.

Brasil registra 1ª cirurgia
contra diabetes tipo 2

feita com robô
Intervenção foi conduzida pelo médico cirurgião Alcides Branco

A cirurgia metabólica é uma
cirurgia do trato gastrointestinal
- com uso de técnicas da
bariátrica - para tratar o diabe-
tes tipo 2.

Outros três pacientes já es-
tão cadastrados para fazer a
cirurgia com auxílio do robô.
Segundo o médico, a doença
tem um vasto tratamento clí-
nico, mas há uma porcentagem
pequena de pacientes que não
responde ao uso de medica-
mentos.

“O robô é uma ferramenta
nova que veio somar no trata-
mento cirúrgico no diabetes,
trazendo mais qualidade cirúr-
gica, mais segurança, resulta-
dos e melhor performance. Faz
parte da evolução.”

CRITÉRIOS
Alcides Branco observou,

entretanto, que nem todos os
pacientes com diabetes tipo 2
podem se submeter à cirurgia
metabólica. Ela só é indicada
nos casos em que o paciente
não apresenta melhoras com
tratamento clínico ou insulina.
Essa triagem é feita pelo endo-
crinologista ou clínico geral.  

Entre os critérios para a ci-
rurgia estão: pessoa ter sido
diagnosticada com diabetes há
menos de dez anos, ter menos
de 70 anos de idade, usar dois
ou três comprimidos por dia,
fazer uso de insulina, ter obe-
sidade grau 1, ou seja, Índice
de Massa Corpórea (IMC)
abaixo de 35. Se o paciente for
obeso mórbido, o recomenda-
do é a cirurgia bariátrica.

De acordo com Branco, o
objetivo da cirurgia do diabe-
tes é estimular o pâncreas a
produzir insulina.

Segundo dados da Federa-

ção Internacional do Diabetes
(IDF, da sigla em inglês), de
2019, o Brasil tem cerca de 17
milhões de adultos conviven-
do com o diabetes, sendo que
nove em cada dez casos são
de diabetes tipo 2.

CIRURGIA
Na cirurgia robótica, o ci-

rurgião controla um robô com
quatro braços mecânicos equi-
pados com diversos instrumen-
tos médicos através de um pa-
inel de controle na sala de ci-
rurgia. O equipamento possui
câmeras que entregam imagens
em 3D, ampliadas em até 20
vezes, com braços articulados
em até 360º, o que permite
maior liberdade e controle de
movimento.

Entre as principais vanta-
gens, o uso do robô garante
maior precisão de movimentos
e uma cirurgia menos invasiva,
com redução de tempo de ci-
rurgia e recuperação do paci-
ente mais rápida que nos mé-
todos convencionais com
videolaparoscopia.

Recém-saído da cirurgia, o
empresário Edmilson Ribas re-
comenda a intervenção com
auxílio de robô para quem tem
diabetes 2 e, como ele, não
conseguia melhorar, apesar dos
medicamentos e da insulina.

“A guerra do diabetes com
o paciente é desigual. A gente
luta contra ela, mas ela vai ven-
cendo. É uma doença silencio-
sa, que não tem sintomas apa-
rentes e quando você vê, foi
tudo embora. O teu rim, o olho.
Isso [cirurgia] foi uma espe-
rança para nós, diabéticos. Era
uma luz no fim do túnel que a
gente não sabia quando ia se
dar essa cura”.    (Agência Brasil)
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1718

• ALUGA-SE CASA NO
CENTRO: com 2 quartos,
sala, cozinha e entrada
para veículo. Tratar
99842-4251

• SÍTIO DO PIRUÁ: “Ven-
do 21 novilhas Girolando
1/2 sangue top e lindo.
“(35) 99821-2296 “Segue
nós: Instagram é Face-
book

• SÍTIO DO PIRUÁ: “Ven-
do 7 bezerras  1/2   san-
gue 3 bitelona 3/4 top de
linha. “(35) 99821-2296
Whatsapp “Segue nós:
Instagram e Facebook

• VENDE-SE IMÓVEL
COMERCIAL: Av. Zezé
Amaral, excelente local.
Terreno de 480m² e 180m²
de cons-trução. Tratar
98898-4941

• APTO EM RIBEIRÃO
PRETO: no Jardim
Paulista. Aluga-se. Exce-
lente localização a 100m
da Av. Meira Junior. Com
3 quartos, sendo uma
suíte. Ar condicionado.
Armários em todos os
quartos, na copa e na
cozinha. Garagem com
portão eletrônico. Prédio
novo, apartamento impe-
cável. Detalhes via
whatsapp (35) 99970-3311

• VENDO APARTAMEN-
TO EM FRANCA: vendo

IMÓVEIS

no edifício 3 Colinas, no
centro, próxima a Catedral
e praça Central. Tratar 16
99634-2220

• VENDEM-SE LOTES
EM CONDOMÍNIO FE-
CHADO: lotes de 2000 m²
cada, em condomínio fe-
chado. Infraestrutura em
estágio avançado. Área
de lazer pronta para uso
comum aos condôminos
com piscina, salão de fes-
tas e churrasqueira. A
500m da entrada do aero-
porto de Paraíso. Deta-
lhes 99970-3311 (What
sapp)

• TERRENO NO CEN-
TRO: VENDE-SE, todo
murado, com calçada,
plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igre-
ja Matriz. Na rua Tenen-
te José Joaquim. Tratar
99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, óti-
mo casarão avarandado
do lado do Termas Clube.
Tratar 99974-2305

• CASA- VENDE-SE: na
rua Virgílio Zanin, n.º 190
São José I, em São Sebas-
tião do Paraíso. Sala, cozi-
nha, 3 quartos sendo 1 su-
íte, área de serviço, gara-
gem. Tratar pelo tel. (35)
99161-9161 com o propri-
etário.

DIVERSOS

• VENDO TELA SOLDA-
DA PARA CONSTRUÇÃO
CIVIL: painel de 2x3m
15x15 cm x 3,40mm e pai-
nel 2.45x6,0m 10x10 x 4,2
mm. Tratar 99225-8510

• PODAS DE ÁRVORES E
JARDINS RESIDÊNCIAS:
falar com Emanoel – zap
98831-8380

• PROFESSORA PRIS-
C-LA: aulas de reforços
de Matemática para ensi-
no fundamental anos fi-
nais, ensino médio,  ensi-
no superior, concursos
públicos e vestibulares.
Telefone (35) 9 9907-3718

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas
antigas, cruzeiro e cruza-
dos. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS –
COMPRA E VENDO: usa-
das laser e jato de tin-
ta. Tratar pelo fone 3558
5492. Fazemos manu-
tenção preventiva e
corretiva. Técnico es-

OPORTUNIDADES

• PRESTO SERVIÇOS
COMO CUIDADORA DE
IDOSOS: sou técnica de
enfermagem e possuo ex-
periência profissional, te-
nho curso de cuidador de
idoso. Interessados tratar
com Grasiele Tel: 98855-
1702 e 3531-7327

• SERVIÇO DE CASEIRO
EM SÍTIO: solteiro, com
experiência em horta, ver-
duras e animais. Boa refe-
rência. Falar com Willian
99704-5503

• CUIDADORA DE IDO-
SOS: Tem ótimas referên-
cias e experiência. Com
mais de 10 anos neste im-
portante trabalho Social e
Humanitário. Cidinha fone
99917-4260 durante a noi-
te ou dia.

• PANFLETEIRO: Distri-
buo panfletos com hones-
tidade e econômica. Tratar
Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747
ou 99103-5441 André.

-Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO)

CASAS PARA VENDA:
ALTO BELA VISTAR$ 160.000,00 - Cód.: 2278
Área de terreno: 225m² - Construção: 80m²
3 DORMITÓRIOS. SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAVANDERIA,
GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE, PISO FRIO. CERCA ELÉTRICA, PORTÃO
ELETRÔNICO.

CALIFORNIA GARDEN IR$ 730.000,00 - Cód.: 3894
Área de terreno: 360m² - Construção: 243m²
PREVISÃO DE ENTREGA 2022. SEM A PISCINA O VALOR É: R$ 700
MIL. CASA TÉRREA ESTILO MODERNO, NOVA, 3 QUARTOS, SENDO
DUAS SUÍTE, SUÍTE PRINCIPAL COM CLOSET, BANHEIRO DA SUÍTE
PRINCIPAL COM 2 CUBAS, ILUMINAÇÃO COM LUMINÁRIAS DE LED,
40 LUMINÁRIA DISTRIBUÍDAS PELOS CÔMODOS, ÁREA GOURMET
ESPAÇOSA COM CHURRASQUEIRA PIA E BANCADA, SALA DE ESTAR
E JANTAR COM PÉ DIREITO ALTO 4,6M, LAVABO NA SALA DE JANTAR,
COZINHA AMERICANA TODA REVESTIDA, BANHEIRO NA ÁREA
GOURMET, BANHEIRO SOCIAL ESPAÇOSO, FORRO DE GESSO, VE-
NEZIANAS EM ALUMÍNIO. TODA NO PORCELANATO VIA ROSA POLI-
DO RETIFICADO, PEDRAS NO GRANITO SÃO GABRIEL NA COZINHA,
ÁREA GOURMET E BANHEIROS, PROJETO FIEL A OBRA EXECUTADA.
CASA PINTADA EXTERNAMENTE COM TINTA EMBORRACHADA QUE
IMPEDE PENETRAÇÃO DE ÁGUA NAS PAREDES, CASA PREPARADA
PARA RECEBER AR CONDICIONADO NOS 3 QUARTOS E SALAS, CÔ-
MODOS ESPAÇOSOS, MASSA CORRIDA NA PARTE INTERNA, PADRÃO
BIFÁSICO, ENCANAMENTO PREPARADO PARA RECEBER ÁGUA QUEN-
TE NA COZINHA, BANHEIROS E ÁREA GOURMET. ÁREA PARA CONS-
TRUÇÃO DE PISCINA.

CENTRO IR$ 420.000,00 - Cód.: 3311
Área de terreno: 390m² - Construção: 96,56m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL.
IMÓVEL EM EXCELENTE LOCALIZAÇÃO.

CENTROR$ 350.000,00 - Cód.: 3448
Área de terreno: 200m² - Construção: 186m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO SO-
CIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE, TACO E
PISO FRIO. EXCELENTE LOCALIZAÇÃO.

CENTROR$ 250.000,00 -  Cód.: 3473
Área de terreno: 160m² - Construção: 160m²
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO. FORRO DE PVC, TACO E PISO FRIO.

JARDIM ALVORADAR$ 130.000,00 - Cód.: 978
Área de terreno: 160m² - Construção: 69m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO, ENTRADA DE GARAGEM, PORTÃO ELETRÔNICO, LAJE E PISO
FRIO.

JARDIM AMERICAR$ 260.000,00 - Cód.: 1614
Área de terreno: 250m² - Construção: 137m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE (suíte com aquecimento solar), SALA,
COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA DE
LAZER COM CHURRASQUEIRA E FOGÃO À LENHA, GARAGEM P/ 03
CARROS. LAJE E PISO FRIO. (ACEITA CARRO COMO FORMA DE PA-
GAMENTO).

JARDIM COOLAPAR$ 1.100.000,00 - Cód.: 3873
Área de terreno: 300m² - Construção: 332m²
PAVIMENTO SUPERIOR - 2 SUITES COM CLOSET, SALA AMPLA, COPA-
COZINHA. PAVIMENTO INFERIOR - 1 DORMITORIO, COZINHA GRANDE
INTEGRADA COM A AREA DE LAZER, 2 BANHEIRO SOCIAL,
ESCRITORIO, SALA DE TV. GARAGEM PARA 4 CARROS. SOBRADO
DE ALTO PADRAO - TODO ACABAMENTO PODE SER ESCOLHIDO.

JARDIM DANIELAR$ 300.000,00 - Cód.: 3715
Área de terreno: 200m² - Construção: 123m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA COM JD. DE INVERNO,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02
CARROS. LAJE E PISO FRIO. PRÉ DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO
SOLAR. IMÓVEL RECÉM CONSTRUÍDO.

JARDIM DANIELAR$ 280.000,00 - Cód.: 3405
Área de terreno: 204m² - Construção: 110m²
03 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.
RECÉM CONSTRUÍDO.

JARDIM DAS PAINEIRASR$ 1.100.000,00 - Cód.: 2483
Área de terreno: 480m² - Construção: 365m²
PAVIMENTO SUPERIOR 3 DORMITÓRIOS SENDO UMA SUITE, TODOS
OS DORMITÓRIOS COM ARMÁRIOS, SUITE COM AR CONDICIONADO
E VENEZIANA INTELIGENTE, SALA DE TV, LAVABO, SALA DE VISITA
COM JARDIM DE INVERNO, COZINHA COM ARMÁRIOS, LAVANDERIA,
VARANDA. EXCELENTE ACABAMENTO COM PORCELANATO, SANCAS,
LUSTRES. AQUECIMENTO SOLAR. PAVIMENTO INFERIOR: ESCRITÓ-
RIO, LAVANDERIA ÁREA GOURMET, DESPENSA E GARAGEM PARA 3
CARROS

JARDIM DIAMANTINAR$ 140.000,00 - Cód.: 2644
Área de terreno: 160m² - Construção: 60m²
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.
CASA RECÉM CONSTRUÍDA:

JARDIM EUROPAR$ 270.000,00 - Cód.: 3508
Área de terreno: 150m² - Construção: 161m²
PAVIMENTO SUPERIOR: 02 DORMITÓRIOS, SENDO QUE 01 TEM SA-
CADA, BANHEIRO SOCIAL. PAVIMENTO TÉRREO: AMPLA SALA, COPA,
COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 01
CARRO COBERTO E 02 DESCOBERTOS. PORTÃO ELETRÔNICO, CER-
CA ELÉTRICA.

JARDIM MEDITERRANEER$ 230.000,00 - Cód.: 3842
Área de terreno: 250m² - Construção: 69m²
03 DORMITÓRIOS (ESPAÇO PARA FAZER O BANHEIRO DA SUÍTE),
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, ENTRADA
DE GARAGEM PARA 03 CARROS. LAJE E PISO FRIO. ACEITA IMÓVEL,
TERRENO OU VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO. EM FASE
FINAL DE ACABAMENTO.

JARDIM OURO VERDER$ 210.000,00 - Cód.: 2679
Área de terreno: 250m² - Construção: 77,42m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO GARAGEM P/ 01 CARRO. LAJE E PISO FRIO.

LAGOINHAR$ 210.000,00 - Cód.: 2650
Área de terreno: 250m² - Construção: 183m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, TODOS OS DORMITÓRIOS COM
ARMÁRIOS SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, LAJE, TACÃO
E PISO FRIO. GARAGEM P/ 01 CARRO COBERTO, ESPAÇO PARA CO-
LOCAR MOTOS. EDÍCULA COM SUÍTE, LAVANDERIA.

MOCOQUINHAR$ 210.000,00 - Cód.: 3084
Área de terreno: 174m² - Construção: 125m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE E 1 DORMITÓRIO COM
ARMÁRIO, SALA COM SANCAS E LAVABO, COPA-COZINHA COM AR-
MÁRIOS, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02
CARROS. LAJE E PISO FRIO, PRÉ DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMENTO
SOLAR. ACEITA TERRENO COMO PARTE DE PAGAMENTO.

PARAISO DO BOSQUER$ 150.000,00 - Cód.: 362
Área de terreno: 240m² - Construção: 230m²
CASA DA FRENTE COM: 3 DORMITÓRIOS, SALA, COPA-COZINHA BA-
NHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO, DESPENSA, ENTRADA DE GARAGEM P/
01 CARROS. LAJE, FORRO DE PVC E PISO FRIO. CASA DOS FUNDOS
COM 02 DORMITÓRIOS, SALA. COZINHA, BANHEIRO SOCIAL E ÁREA
DE SERVIÇO.

PORTAL DOS IPESR$ 850.000,00 - Cód.: 3811
Área de terreno: 300m² - Construção: 225m²
3 SUÍTES, SENDO 1 SUÍTE MASTER, CASA FEITA INTEIRA DE
TIJOLINHO COMUM. SOLÁRIO, COM ESTRUTURA PRA VIRAR UM
QUARTO, OU UMA SALA DE JOGOS. ACABAMENTO DE ALTO PADRÃO.
ESTRUTURA PRONTA PRA PISCINA OU JACUZZI, AQUECEDOR SO-
LAR. GARAGEM PRA 4 CARROS. CASA INTEIRA COM ESQUADRILHA/
S DE ALUMÍNIO, CORTINAS BLECAUTE ELÉTROTECNICA EM TODAS
AS SUÍTES, JARDIM DE INVERNO NAS 3 SUÍTE

ROSENTINAR$ 195.000,00 - Cód.: 2783
Área de terreno: 225m² - Construção: 88,95m²
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO, GARAGEM P/ 2 CARROS COM CHURRASQUEIRA. LAJE E PISO
FRIO. CASA TOTALMENTE REFORMADA.

SAN GENAROR$ 125.000,00 - Cód.: 3704
Área de terreno: 180m² - Construção: 82,37m²
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE SER-
VIÇO, GARAGEM P/ 01 CARRO COBERTO E 03 DESCOBERTOS. LAJE
E PISO FRIO.

VENDE-SE
IMÓVEL COMERCIAL

Av. Zezé Amaral, excelente local.
Terreno de 480m² e 180m² de cons-
trução. Tratar 98898-4941

pecializado. ÓTIMOS
PREÇOS.

• FAÇO ADESTRAMEN-
TO: e transportes de cães.
Tratar 3558-1404 / 9851-
1442 falar com Nilson.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos
difíceis e 1 impossível. Mesmo que não acredite, verá o
que acontecera. E.S.M.

01 VAGA SERVENTE LIMPEZA
Para São Sebastião do Paraíso / MG - Idade acima de 25 anos
- Com experiência na função- Benefícios: salario - R$ 1.033,85
vale transporte- Vale alimentação valor 21,63 p / dia - Seguro
de vida. Carga horário: 40 horas semanais.  Para trabalhar em
órgão da cidade. Empresa Contratante: Ampla Limpeza e
Conservação Ltda. Rua: Antônio Torres ,233 – Sagrada Família
- Belo Horizonte /MG. CNPJ: 26.193.020/0001-10

Telefone Contato: (31)2536-2663
Whatsapp : (31) 99426-2663

TERRENO VENDE-SE
JARDIM DAS PAINEIRAS

- LOTE 47 (PLANO) -
Rua Francisco Sales Ferreira, àrea =
564,07 m², R$ 280.000,00. Aceita pro-
posta. Fone: 99817-5284 Dennys
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TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Difusor aromático,
proporciona uma

sensação de bem-estar
e renovação energética
A Aromaterapia é uma

terapia holística que pro-
porciona sensação de
bem-estar, tanto físico
quanto emocional, com a
utilização de óleos essen-
ciais. Sendo amplamente
utilizada em foram de sa-
bonetes, velas, em mas-
sagem e também com o
auxílio de difusores elétri-
cos ou de varetas. Com a
utilização de diferentes
óleos essenciais; irão pro-
porcionar uma fragrância
que ao chega em nossas
narinas, pode desencade-
ar uma lembrança (me-
mória olfativa) e também poderá auxiliar no processo
da sensação de bem-estar. Um ambiente com um
ótimo aroma é capaz de renovar energias, melhorar
a qualidade de vida das pessoas que por ali passam,
podendo ainda, ser um ótimo objeto de decoração.

Escolha uma área aberta, evitando colocar sob o
sol direto ou perto de um ventilado ar condicionado,
ou cortinas; adicione água limpa, podendo ser da tor-
neira, na temperatura ambiente, em seguida, adicio-
ne de 3 a 10 gotas de óleos essenciais à água (caso
queira um aroma mais acentuado, aumente a quanti-
dade de gotas). Procure colocar o seu difusor em lo-
cais muito baixo, pois dificulta a dissipação do aro-
ma. Quando for trocar de aroma, realize uma limpe-
za para que seu difusor não misture os odores, caso
seja um difusor elétrico, se for de varetas, troque-as.
Existem alguns óleos essenciais considerados os
mais favoritos, pois proporcionam benefícios
terapêuticos, neste caso, se optar por um perfume
calmante e relaxante, que auxilia a dormir e diminui a
ansiedade, como também reduzir o estresse do dia
a dia, utilize LAVANDA. Já se deseja melhorar a con-
centração, o foco ou o seu estado de alerta, escolha
um aroma mais refrescante como o HORTELÃ-PI-
MENTA. Contudo, se deseja energizar, desintoxicar,
purificar e desodorizar o ambiente, utilize um aroma
mais cítrico como o LIMÃO. Agora, se você for adep-
to da meditação, ioga ou deseja equilibra sua consci-
ência espiritual, busque os benefícios do OLÍBANO.
Porém a associação de odores também pode ser
utilizada, neste caso, para se obter uma ótima sinergia
entre diferentes óleos, principalmente para sentir pra-
zer em realizar as tarefas diárias, experimente utili-
zar 2 gotas de óleo essencial de limão + 2 gostas de
óleo essencial de laranja + 2 gotas de óleo essencial
de hortelã-pimenta + 2 gotas de óleo essencial de ale-
crim. Com estes aromas, você será beneficiada com
a sensação de um dia produtivo e não cansativo.

RECEITAS DO GUARI
COSTELA DE BOI, ASSADA E

DESFIADA COM ABÓBORA MADURA
INGREDIENTES
1 kl e meio de costela bovina
1 abóbora média, cortada em pedaços grandes
5 dentes de alho cortados
1 cebola média cortada
1 colher de óleo
1 tomate maduro cortado miúdo

MODO DE PREPARAR
Refogar a costela em panela de ferro. Após cozi-
da retire o osso e desfie manualmente. Cozinhe a
abóbora na própria água da costela em fogo bai-
xo. Após o cozimento sirva separadamente. Acom-
panha arroz branco. Prato pronto, bom apetite.

COLUNA MG
Rede de Notícias do Sindijori MG

www.sindijorimg.com.br

IPATINGA TERÁ DELEGACIA DA PF
A criação da Delegacia da Polícia Federal em Ipatinga

foi publicada no Diário Oficial, nesta segunda-feira, 02 e a nova
unidade deve atender subseções judiciárias que abrangem 75
municípios. A nova delegacia vai realizar serviços de polícia
judiciária, inclusive de combate ao crime organizado, bem como
serviços administrativos, como expedição de passaporte, posse
e porte de arma, controle de produtos químicos e fiscalização
das empresas de segurança privada. A criação da nova delegacia
é resultado de um esforço de vários políticos mineiros, mas
em especial do presidente do Senado, o senador Rodrigo
Pacheco, do senador Carlos Viana e do suplente de senador,
Alexandre Silveira. (Diário do Aço – Ipatinga)

APLICATIVO PARA PESSOAS EM SITUAÇÃO DE RUA
Com o propósito de despertar um novo olhar para a

população em situação de rua, o projeto de extensão “Encontro:
Tecnologias de informação e comunicação a serviço do
fortalecimento da rede de ações intersetoriais voltadas à
população em situação de rua de Juiz de Fora”, da Universidade
Federal de Juiz de Fora (UFJF), desenvolve um aplicativo para
criar uma rede de apoio e serviços voltadas à essas pessoas. A
iniciativa integra o poder público, pesquisadores de várias áreas
do conhecimento que trabalham com o grupo, instituições de
acolhimento e a sociedade em geral. (Tribuna de Minas – Juiz
de Fora)

NOVA EDIÇÃO DO FORMACULTURA
Uma nova edição do FormaCultura, ação do Programa

Cultura Geraes, da Secretaria de Estado de Cultura e Turismo
(Secult) de Manhuaçu, teve início nesta semana. A oficina, que
será gratuita e promovida em parceria com o Senac-MG, vai
abordar elaboração de projetos, prestação de contas, turismo
criativo e eventos, além do Sistema de Financiamento à Cultura
de Minas Gerais, entre outros temas. A capacitação e formação
vai até sexta-feira, 06, entre às 14h e às 17h, com transmissão
pelo canal da Secult na plataforma YouTube. (Diário de
Manhuaçu)

BNDES APOIA AGRONEGÓCIO
O plantio de 1,48 milhão de metros cúbicos de madeira

de eucalipto, equivalentes a 7,4 milhões de árvores, nos
municípios de Grão Mogol, Josenópolis e Padre Carvalho, no
norte de Minas Gerais, terá apoio financeiro do Banco Nacional
de Desenvolvimento Econômico e Social (BNDES), no valor
de até R$ 27,4 milhões, cerca de 80% do total investido no
projeto. O financiamento ocorre no âmbito do BNDES
Financiamento a Empreendimentos (Finem). Segundo a empresa

responsável pelo projeto, o plantio trará, como impacto
ambiental positivo, a absorção de mais de 1,8 milhão de toneladas
de gás carbônico (CO2) equivalentes, principal componente
dos gases de efeito estufa. Esse valor equivale ao carbono
lançado na atmosfera por mais de 48 mil automóveis. (Gazeta
Norte Mineira – montes Claros)

CADASTRO DA POPULAÇÃO DA ZONA RURAL
A Secretaria Municipal de Saúde de Pará de Minas vai

realizar, a partir desta terça-feira, 03, um levantamento da
população rural que será atendida pela UBS Nossa Senhora da
Piedade, (antiga Policlínica). O levantamento será realizado por
meio de uma mobilização envolvendo diversas equipes que
atuam na zona rural do município. Para mais, a equipe itinerante
estará em pontos estratégicos nesses locais para cadastramento
da população. Todos devem apresentar no local os seguintes
documentos: RG, CPF, Cartão Nacional do Sistema Único de
Saúde, Comprovante de endereço ou auto declaração de
moradia. (Jornal Pará de Minas)

VACINAÇÃO VOLTA PARA SHOPPING
A vacinação contra a covid-19 de Uberaba deixa o drive

da ABCZ. Desde ontem, 02, a imunização será feita nos drives
do Shopping Uberaba e da Funel, das 8h30 às 16h, além de
seguir com as Unidades de Saúde. A Secretaria de Saúde
agradeceu a ABCZ pela disponibilização do espaço durante todo
o período mais intenso da vacinação. A vacinação segue
atendendo apenas ao público de 2ª dose, até que o município
receba mais imunizantes contra a covid-19. De acordo com a
coordenadora da Comissão de Vacinas, Ana Vera Abdanur,
Uberaba recebia um fluxo constante de vacinas, duas vezes
por semana, o que permitiu avançar a vacinação no Município
atendendo à população com uma idade por dia. (Jornal da
Manhã – Uberaba)

UFTM OFERECE MAIS DE 500 VAGAS
A Universidade Federal do Triângulo Mineiro (UFTM)

vai oferecer 485 vagas para 17 cursos presenciais no campus
Sede, em Uberaba, por meio do Sistema de Seleção Unificada
(Sisu) 2021.2. Segundo a UFTM, a seleção às vagas será
efetuada exclusivamente a partir do resultado de cada candidato
no Exame Nacional do Ensino Médio (Enem), referente ao ano
de 2020. Do total de vagas de cada curso, 50% será reservada
para candidatos oriundos do ensino público, que optarem pelo
ingresso por reserva de vagas no ato da inscrição. A
Universidade Federal de Uberlândia (UFU) e o Instituto Federal
do Triângulo Mineiro (IFTM) não disponibilizaram vagas
através do Sisu 2021.2. (Jornal 10 – Uberlândia)

LIONS CLUBE
São Sebastião do Paraíso

Nosso Ano Leo-
nístico 21/22 está se
iniciando e nosso
presidente CL Clau-
dio Henrique Lauria,
juntamente com sua
diretoria já lançou a
3ª Feijoada do Bem
em prol das obras so-
ciais do nosso Clube
de Serviços - LIONS.

Números limita-
dos de ingressos de
deliciosa feijoada
feita por nós. Adqui-
ra já o seu ingresso
com um dos associa-
dos.

“Ações Fortale-
cidas pela Amizade,

Crescente pelo
Companheirismo.”

NÓS SERVIMOS!

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100
ou pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI


